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СООБЩЕНИЕ ТАСС
в  соответствии с планом отработки более мощной баллисти

ческой многоступенчатой ракеты для запуска тяжелы х спутни
ков Земли и осуществления космических полетов к  планетам 
солнечной системы, вечером 31 января с. г. произведен второй 
запуск этой ракеты.

Предпоследняя ступень ракеты  с макетом последней ступени 
31 января с. г. в 19 часов 58  минут московского времени до
стигла заданного района в акватории Тихого океана.

М акет последней ступени ракеты наблюдался при полете в 
атмосфере и был засечен при падении в воду радиолокацион
ными, оптическими и акустическими станциями, установленны
ми на судах.

По данным проведенных измерений, вновь подтверждена 
высокая точность управления полетом ракеты. П уском  31 ян
варя с. г. успешно завершен данный этап отработки. В связи с 
этим Т А С С  уполномочен заявить, что район, ограниченный 
координатами, указанным и сообщением Т А С С  о т  8  января 
1 9 6 0  г ., досрочно, 1 февраля, свободен для мореплавания и 
полетов самолетов. *

Выходите на 
товарищи

соревнование, 
СВИНОВОДЫ1

Обращение участников област
ного совещания работников свино
водства к свинаркам и свинарям, 
специалистам, ко всем тружени
кам сельского хозяйства области 
нашло горячую поддержку и одоб
рение у трудящихся области.

Труженики сельского хозяйства 
близко к сердцу восприняли кри
тику нашей области на декабрь
ском Пленуме ЦК КПСС за отста
вание с производством мяса в 
прилагают силы, чтобы в этом го
ду ликвидировать это отставание.

Тракторист колхоза «Рассвет» 
Зырянского района Леон Бренинг, 
изучив решения декабрьского Пле
нума ЦК КПСС, опыт работы про
славленных свиноводов страны 
Ярослава Нижа и Татьяны Пере- 
шивко, пошел работать свинарем. 
Он решил во втором году семилет-, 
ки догнать тов. Чижа и откормить 
не менее 1.000 свиней. Его посту
пок горячо одобрила знатная сви
нарка страны Татьяна Перешив- 
ко. В своем письме «Выходите на 
соревнование, друзья-томичи!», 
опубликованном в нашей газете 
22 января, она пишет: «Приветст
вую вашу инициативу, Леон Вре- 
нинг! У вас трудолюбивые руки и 
смелое сердце. И я не сомневаюсь, 
что вы выполните свое обязатель
ство».

Примеру Леона Бренинга после
довал тракторист колхоза «Вос
ход» Бакчарского района комму
нист Денис Шмаров. Он тоже по
шел работать свинарем и взял обя
зательство откормить за год 700 
свиней. Тов. Шмаров вызвал на 
соревнование свинаря колхоза 
«Заря» этого же района Виктора 
Маслова. Тов.'Маслов этот вызов 
принял.

В социалистическое соревнова
ние за резкое увеличение произ
водства свинины вступили многие 
свиноводы Кожевниковского рай
она. Свинарка колхоза «Победа» 
тов. Мурзина решила вырастить и 
откормить за год 500 свиней. Сви
нарка колхоза имени Кирова Бак 
чарского района комсомолка тов 
Юрчак решила в этом году произ 
вести 500 центнеров свинины 
Свиноводы колхоза «Победа» Ту 
ганского района производство свн 
НИНЫ в текущем году по сравне
нию с прошлым годом решили 
увеличить в четыре раза.

Высокой похвалы заслуживает 
патриотический поступок подпол
ковника запаса коммуниста тов. 
Бугаева, который изъявил жела
ние пойти работать свинарем. Ко- 
жевниковскнй райком КПСС удов
летворил просьбу т. Бугаева и 
направил его на отстающую сви
ноферму колхоза «Заветы Лени
на».

Можно не сомневаться, что 
примеру тт. Бренинга, Шмарова, 
Маслова, Петровой, Мурзиной, 
Бугаева последуют многие другие 
трудящиеся.

Во втором году семилетки нам 
надо преодолеть отставание с про
изводством свинины, создать проч
ную основу для досрочного выпол
нения семилетнего плана.

Колхозники приняли о^зате, 
емнлетки

атель-
ство во втором году семилетки от
кормить и продать государству не 
менее 110 тысяч свиней. Борьбу 
за выполнение этого обязательства 
надо начинать сейчас же. Прежде 
всего, необходимо устранить неор
ганизованность на свиноводческих 
фермах, навести строгий порядок 
с доставкой кормов на фермы, 
обеспечить безусловное выполне
ние распорядка дня. Необходимо 
создать все условия для нормаль
ного содержания и кормления сви
номаток с поросятами. Ваш долг, 
товарищи свиноводы, сохранить и 
вырастить всех народившихся по
росят. Нужно принять все меры к 
тому, чтобы ни одну свинку не 
сдавать на мясо, не получив от 
нее приплода. Передовые свино
воды страны внедрили уплотнен

ные и туровые опоросы. Их опыт 
надо перенимать.

Надежным средством увеличе
ния и удешевления производства 
мяса является бесстаночное со
держание и сухой откорм свиней. 
Именно благодаря применению 
этого метода передовые свиново
ды страны Ярослав Чиж, Татьяна 
Перешивко и другие добились та
ких замечательных успехов в ра
боте. Их опыт внедряется во мно
гих колхозах нашей области. Ре
зультаты получаются хорошие. 
Например, в колхозе «Красный 
Октябрь» Томского района суточ
ный привес откормочников при 
бесклеточном содержании и сухом 
откорме составляет по 600 грам
мов на голову. А  вот что пишет в 
редакцию свинарка кривошеин- 
ского колхоза «Ясный путь» тов. 
Козлова: «Бесстаночное, свободно
выгульное содержание дало хоро
шие результаты. У молодняка 
прекратились легочные заболева
ния, улучшился аппетит, резко 
стал повышаться привес. В моей 
группе 40 свинок. Среднесуточный 
привес составляет 550— 600 грам
мов. Кормлю я свиней сухими кор
мами. Подстилку меняю теперь 
два раза в месяц. У меня стало 
много свободного времени и, что
бы не сидеть без дела, взяла на 
себя еще одну «нагрузку» — за
париваю корма для всей фермы.

Применяя бесстаночное содер
жание и сухой откорм, колхозни
ки нашей артели решили в 1960 
году произвести свинины в 4  раза 
больше, чем ее было произведено 
в прошлом году, снизить себестои
мость свиного мяса в пять раз».

Однако не все руководители 
колхозов стали сторонниками бес- 
станочного содержания и сухого 
откорма свиней. В ряде колхозов 
Шегарского, Тегульдетского, Мол- 
чановского, Пышкино-Троицкого 
районов этот передовой метод 
внедряется робко, с оглядкой. Из 
колхоза имени Ленина Бакчарско
го района, например, нам сообщи
ли, что правление этого колхоза 
на словах поддерживает опыт оми
чей, а на деле мало что предпри
нимает, чтобы быстрее внедрить 
его в практику.

Надо быстрее перевести живот
ных на бесстаночное содержание и 
сухой откорм. Особое внима
ние следует обратить на уде
шевление кормления свиней. Как 
выяснилось на областном со
вещании свиноводов, во многих 
колхозах сенная мука в корм 
свиньям не применяется, потому, 
что ее не на чем приготовлять. В 
то же время во многих колхозах 
кормодробилки лежат на складах, 
ржавеют. Работники РТС обязаны 
помочь колхозным механизаторам 
пустить в ход эти машины.

Надо позаботиться о том, что
бы силосом вдоволь обеспечивали 
каждую свиноферму.

Неотложным делом является 
механизация трудоемких процес
сов на свинофермах. Правильно 
поступили трактористы Леон Бре
нинг из Зырянского района и Де
нис Шмаров из Бакчарского рай
она. Они сразу же взялись за ме
ханизацию ферм. Надо во всех 
колхозах по-настоящему взяться 
за механизацию трудоемких работ.

Райкомы партии, райисполкомы 
должны сейчас развернуть боль
шую организаторскую работу по 
укреплению свиноводческих ферм 
коммунистами, комсомольцами, по 
улучшению организаторской и 
воспитательной работы.

Товарищи работники свиновод
ства! В ваших руках — неистощи
мые резервы увеличения произ
водства мяса. От вас, от вашей 
работы и стараний во многом за
висит успех досрочного выполне
ния принятых обязательств по 
увеличению производства мяса.

Дружнее беритесь за работу!
Выходите на соревнование, то

варищи свиноводы!

Советские 
гости в Индии

КАЛЬКУТТА, 1 февраля. (ТАСС). I лов и Е. А. Фурцева посетили нацио- 
Сегодня столица Западной Бенгалии нальный музей Индии —  один из бо- 
—  Калькутта устроила восторжен-' гатейших музеев в Азии. Советские
ную встречу посланцам Срветского 
Союза К. Е. Ворошилову, Ф. Р. Коз
лову, Е. А. Фурцевой. На аэродроме 
высоких советских гостей встречали 
губернатор штата г-жа Найду, глав
ный министр штата Б. Ч. Рой, мини
стры правительства Западной Бенга
лии и другие.

На всем пути от аэропорта до рези
денции советских гостей востор
женно встречали жители Калькутты. 
С утра около полутора миллионов 
граждан столицы Западной Бенгалии 
заполнили улицы, по которым дол
жны пройти машины с советскими 
руководителями. В руках у многих 
цветы, приветственные лозунги. Мно
го лозунгов на русском языке. Они 
гласят: «Добро пожаловать, дорогие 
гости!», «Да здравствует дружба 
между Индией и Советским Союзом!», 
«Да здравствует мир во всем мире!».

Тысячи жителей Калькутты запол
нили балконы и крыши домов. Раз
даются здравицы в честь индийско- 
советской дружбы, в честь дорогих 
гостей.

Встреча, оказанная советским го
стям в Калькутте —  в этом крупней
шем промышленном и культурном 
центре Индии, вылилась в яркую де
монстрацию советско-индийской 
дружбы.

КАЛЬКУТТА, 1 февраля. (ТАСС). 
Сегодня К. Е. Ворошилов, Ф. Р. Коз-

гости внимательно ознакомились с 
многочисленными экспонатами— сви
детелями величия и многообразия 
индийской культуры.

Затем К. Е. Ворошилов, Ф. Р. Коз
лов и Е. А. Фурцева проследовали в 
национальную библиотеку. Здесь они 
с интересом осмотре.ли книгохранили
ще, редчайшие издания, хранящиеся 
в библиотеке, книжный фонд которой 
насчитывает более 1 млн. томов. 
Представитель администрации Р. П. 
Муккерджи, сопровождавший высо
ких гостей при осмотре библиотеки, 
сообщил, что до получения незави
симости библиотека не располагала 
книгами на национальных языках 
Индии. Сейчас в ее фондах имеется 
множество изданий на языках наци
ональностей Индии.

В одном из залов библиотеки вни
мание советских государственных 
деятелей привлекла выставка произ
ведений русской и советской литера
туры, изданных в Индии. На облож
ках книг, переведенных на 14 ин
дийских языков, — портреты Горь
кого, Чехова и других классиков 
русской литературы. Здесь же органи
зована выставка советской литера
туры об Индии, изданной на русском 
языке.

Советские гости посетили также 
зал детской литературы.

ПРОДАДИМ ГОСУДАРСТВУ В 1960 ГОДУ 
14 МИЛЛИОНОВ ЯИЦ

У ч и т е с ь  у  
мой с о в е т

к р и в о ш е и н ц е  в —  
в с е м  п тич ниц ам

Пребывание советских 
государственных деятелей 

в США
ПРИНСТОН (штат Нью-Джерси), 

1 февраля. Корреспондент ТАСС 
В. Богачев сообщает: вчера утром на
ходящиеся в США советские государ
ственные деятели посетили электро
станцию Берген в штате Нью-Джерси. 
Между рабочими электростанции и 
гостями из СССР состоялась друже
ская беседа.

Члены советской делегации направ
ляются затем в Принстонский уни
верситет. Здесь советских государст
венных деятелей тепло приветствуют 
губернатор штата Нью-Джерси Роберт 
Мейнер с супругой. Д. С. Полянский 
передает губернатору привет и наи
лучшие поже.чания от Председателя 
Совета Министров СССР Н. С!. Хруще
ва. Мейнер благодарит за внимание и 
в свою очередь просит его передать 
горячий привет Н. С. Хрущеву. Он 
тепло вспоминает о днях, проведен
ных в Советском Союзе.

Беседа носит исключительно дру
жеский характер. Членов делегации 
приветствует мэр города Принстона

Р. Мейл. Люди Принстона, говорит он 
на русском языке, приветствуют го
стей из Советского Союза. Мы на
деемся, что ваш приезд поможет нам 
объединиться стремлением к дружбе 
и добру.

Народная мудрость гласит, отвеча
ет ему Д. С. Полянский, что хлеб хо
рош однодневный, а вино столетнее, 
а дружба вечная. Я предлагаю тост 
за вечную дружбу между советским 
и американским народами.

Попрощавшись с губернатором и 
его супругой, члены советской деле
гации совершают прогу.тку по терри
тории университета. Они ведут ожив
ленные беседы с преподавателями и 
студентами, расспрашивают их о си
стеме американского образования, от
вечают на многочисленные вопросы о 
жизни и учебе советской молодежи.

Во второй половине дня советские 
гости встретились с преподаватель
ским составом Принстонского универ
ситета.

Вечером они посетили губернатора 
Мейнера в его резиденции.
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Более 25 лет я проработала учи
тельницей начальных классов. И 
вот в прошлом году пошла на пен
сию. Однако долго дома усидеть не 
смогла. И я подума.ча: «Не пойти 
ли в колхоз, в котором прожила 
много лет, может быть, там найдет
ся .для меня посильное дело?».

С таким вопросом я и обрати
лась к  председателю колхоза тов. 
Осипову. Тот недоверчиво посмот
рел на меня, а потом предложил 
пойти работать птичницей, при 
этом он добавил:

— Птицеводство у нас запущено. 
Думаем серьезно взяться за ликви
дацию отставания. Помогите нам.

И я с радостью взялась за новое 
дело. На первых порах пришлось 
трудно —  птицеферма была запу
щена, птица истощена, кормов не 
хватало. Особенно прибавилось 
хлопот, когда привез.чи первую 
партию в 1.500 цыплят. Вырастить 
их мне помогли учащиеся 5— 7 
классов местной школы. Я -знала, 
что курам зимой потребуется много 
витаминного корма. Об этом расска

зала школьникам,' и они охотно взя
лись заготавливать крапиву и вет
ки. Витаминных кормов запасли на 
всю зиму.

Только благодаря помощи учени
ков мне удалось сохранить и вы
растить 90 процентов полученных 
цыплят.

В середине декабря в составе 
делегации птичниц области я побы
вала у птичниц Кривошеинского 
района, на практике изучила опыт 
работы Федосьи Лесовой и других 
лучших птичниц Кривошеинского 
района. Много нового, интересного и 
полезного узнала я у них. И как 
только вернулась домой, обо всем 
этом рассказала руководителям 
колхоза.

Опыт кривошеинцев вызвал жи
вой интерес у всех колхозников. 
Было решено немедленно применить 
его на практике.

Чтобы добиться хорошей продук
тивности птицы, необходимо соз
дать нормальные условия ее содер
жания. Наше хозяйство не имеет 
типового птичника, кур мы разме-

Новые друзья встретились в Москве
Михаил Семеннук принял вызов Прокопия Говзана

Звено знатного лесоруба страны 
Михаила Семенчука из Усть- 
Шоношского леспромхоза Архан
гельской области, применив круп
нопакетную погрузку леса, повы
сило выработку на каждого рабо
чего до 20— 25 кубометров леса 
в смену. Во втором году семилетки 
комплексное звено Михаила Се
менчука обязалось заготовить и 
погрузить 20 тьщяч кубометров 
древесины.

Недавно Прокопий Говзан и 
его товарищи по звену из Карга- 
сокского леспромхоза нашей об
ласти вызвали на соревнование 
комплексное звено Михаила Се
менчука.

Звено Прокопия Говзана обя
залось выполнить задания семи
летки в 3,5 года, а во втором го
ду семилетки заготовить, стреле- 
вать и погрузить с помощью 
крупнопакетной установки 20 
тысяч кубометров леса, еже
сменно заготавливать на каждо
го члена звена по 30— 35 кубо
метров леса. Томичи предложили 
регулярно подводить итоги сорев
нования, шире обмениваться пе
редовым опытом.

И вот на днях знатные лесо
заготовители повстречались в 
Москве. Михаил Семенчук при
ехал в столицу для участия в 
работе пленума президиума науч
но-технического общества лесной 
промышленности, членом которого 
он является. Томские лесорубы 
Прокопий Говзан и его товарищи 
по звену вальщик Анатолий 
Наумовец и чокеровщик Алек
сандр Бутт были на Всесоюзной 
выставке достижений народного 
хозяйства (их премировали путев
ками на выставку).

Новаторы двух областей встре
тились в Центральном комитете 
профсоюза рабочих лесной, бу
мажной и деревообрабатывающей 
промышленности. Оказалось, что 
передовые труженики леса Рос
сийской Федерации — Михаил 
Семенчук и Прокопий Говзан — 
земляки. Оба они уроженцы 
Станиславской области.

Завязался непринужденный 
разговор. Но воспоминания о род
ных местах недолго занимают 
Семенчука и Говзана. Основное— 
обсудить социалистические обя
зательства на второй год семи
летки, поделиться опытом рабо
ты, рассказать о планах на бу
дущее.

— Значит, беретесь давать по 
30— 35 кубометров на человека 
в смену при крупнопакетной по-
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грузке! еще раз спрашивает

j

Михаил Семенчук.
—  Беремся, — отвечает Про

копий Говзан. — Крупнопакег- 
ные передвижые установки уже 
прошли успешные испытания на 
нашем Сангальском лесопункте. 
Да и накопленный опыт, взаимо
помощь всех членов звена помогут 
нам выполнить свои высокие обя
зательства.

—  Что же, тогда деритесь за 
свой показатель, а мы в архан
гельских лесах будем бороться 
за 25 кубометров —  нашу 
комплексную производитель
ность на человека в смену; ведь 
мы грузим хлысты на сцепы 
узкоколейной железной дороги, 
—  говорит Семенчук.

Долго еще беседуют передовики. 
Наконец, все пункты обязательст
ва обсу.ждены.

—  Ну, что ж, подписываем до
говор на соревнование? — спра- 
щивает Семенчук.

—  Подписываем, —  отвечает 
Прокопий Говзан.

Подписи поставлены.
Новаторы решили шире обме

ниваться опытом, постоянно 
сообщать друг другу о достигну
тых успехах.

- i i

На снимке (слева направо): 
Прокопий Говзан, знатный ар
хангельский лесозаготовитель

Прокопия Говзана вальщик 
Анатолий Наумовец обсужда
ют договор на социалнетиче-

Михаил Семенчук и член звена ское соревнование.

стили в примитивном, но хорошем, 
теплом и светлом помещении. В 
нем достаточно дневного света, а 
до 12 часов ночи горят две мощные 
электролампы. В 6 часов утра элек
тросвет снопа включаем. Б помеще
нии постоянно поддерлгивается оп' 
роделенная температура, в доста
точном количество имеются свежая 
вода, песок, гравий. Насесты — 
решетчатые, поднимаются на шар' 
пирах. На ночь их опускаем. Мы 
составили примерно такой же ра
цион кормления кур, как у тов. 
Лесовой. Кормили кур три раза в 
сутки. Это немедленно сказалось на 
продуктивности Молодки в возрасте 
четырех с половиной месяцев нача
ли яйцекладку.

Когда основная масса несушек 
начала нестись, я заверила правле
ние и колхозников артели, что в
б.лижайшие две недели соберу не 
менее 1.000 яиц. Такого еще никог
да в колхозе не было. И мне не по
верили. Но результаты превзошли 
все наши ояшдания. За январь я 
сдала на колхозный склад более
8.000 яиц.

Я рекомендую всем птичницам 
об.части перенять опыт кривошеин- 
ских птицеводов.

В. БИКШ,
птичница колхоза «Путь Ленина» 

Тугансного района.

Создать межколхозные 
пункты по выращнванню 

цыплят
Птицеводство — доходная и вы

годная отрасль общественного хозяй
ства. Это на практике доказали кри- 
вошеинские птичницы. Здесь в каж
дом колхозе создана крупная птице
ферма. В первом году семилетки кри- 
вошеинские птичницы получили
более 120 яиц от каждой несушки. 
У нас дело с развитием птицеводства 
обстоит плохо. Ежегодно выводим для 
колхозов Шегарского района десятки 
тысяч цыплят, но поголовье кур в 
колхозах увеличивается медленно.
Дело в том, что каждой весной допу
скается большой отход молод?1яка. 
Так, в минувшем году была продана 
71 тысяча цыплят, а к  осени оста
лось всего 25 тысяч голов. В чем 
причина?

Первая инкубация приходится на 
апрель и май. В эти холодные, меся
цы, причем по бе.здорожью, достав
ляются в колхозы цып.тята. Часть из 
них простывает. Зачастую оказывает
ся, что на местах плохо подготовлены 
цыплятники —  в них холодно, а в 
первые дни цыплята особенно нуж
даются в тепле. Вот и получается: 
мы затрачиваем понапрасну столько 
труда и времени, колхозы тратят на 
покупку цыплят деньги, а толку ма
ло. Дальше так работать нельзя.

Нужно создать в каждом ко.лхозе 
крупные племенные птицефермы, а 
это возможно сделать только при ус
ловии сохранения всех выведенных 
цыплят. Верный путь к  этому —  ор
ганизовать при инкубаторно-птице
водческой станции межколхозный 
пункт по доращиванию цыплят хотя 
бы до месячного возраста. Для этого, 
естественно, потребуются помещения. 
Своими силами мы не сможет по
строить их. Выход один— построить 
помещения общими силами колхозов 
района. Цыплятник этот, на мой 
взгляд, обойдется дешево, он будет 
примитивный, такой, как строят оми
чи: из местных материалов, с бата
рейным содержанием цыплят в не
сколько ярусов. Уход за молодняком 
будет поручен опытным птицеводам- 
специалистам. Таким образом сохра
ним молодняк птицы. Через месяц 
цыплята окрепнут, и можно будет их 
без опасений доставлять в колхозы. 
Последний вывод цыплят —  5— 6 
тысяч мы оставим при инкубаторно
птицеводческой станции на откорм. 
Это даст дополнительно пять тонн 
высококачественного диэтического 
мяса. Кроме того, колхозы смогут у 
нас обменять птицу на племя.

Организация при инкубаторно-пти
цеводческих станциях межколхозных 
пунктов по доращиванию цыплят по
может обеспечить быстрое развитие 
птицеводства в каждом районе.

И. КОЛЧЕНКО, 
директор Шегарской инкубаторно- 

птицеводческой станции.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Повторяются прошлогодние ошибки
в  январе большинство лесозаго

товительных предприятий комбина
та «Томлес» работало неудовлетво
рительно. Месячный план комбинат. 
«Томлес» выполнил лишь на 82 
процента и недодал государству 
более 120 тысяч кубометров леса.

По выполнению январского плана 
лесозаготовительные предприятия 
комбината «Томлес» имеют следу
ющие результаты (в процентах к 
месячному плану):

ЛЕСПРОМХОЗЫ
1 Ингузетский
2 Бакчарский
3 Колпашевский
4 Каргасокский
5 Чаинский
6 Парбигский
7 Ергайский
8 Ново-Тегульдетский
9 Зырянский

10 Парабельский
11 Ннбегинский

105,4
101,2
100,8
100,3
100,1
95,4
92.6 
90,8
88.7
88.7 
87,0

12 Тимирязевский
13 Пышкино-Троицкий
14 Лнневский
15 Берегаевский
16 Лайский
17 Асиновский
18 Томский
19 Молчановский
20 Нюрольский
21 Белоярский
22 Аргат-Юльский
23 Уткинский
Основная причина _____

большинства леспромхозов кроется 
в плохой организации труда на ле
созаготовках.

Ингузетский и Уткинский лес
промхозы расположены в одном 
районе и ведут заготовку древеси
ны примерно в равных условиях. 
Но результаты у них далеко не 
одинаковы. Ингузетский леспром
хоз ̂ занял первое место, а Уткин
ский . последнее.

82,8 
79,()
77.2
73.9
70.3
70.3
66.4
65.9 
65,3
62.5
60.9
41.5 

отставания

В Ингузетском леспромхозе креп
кая трудовая дисциплина, лучше 
организован труд, выше ответствен
ность руководителей за порученное 
дело. Слаженная работа всего кол
лектива позволила перев.ыполнить 
месячный план.

Плохо работали в январе Аргат- 
Юльский, Белоярский, Нюрольский 
и другие леспромхозы.

Используя благоприятную пого
ду, с первых же дней февраля надо 
резко повысить темпы лесозагото
вок, обеспечить не только выполне
ние, но и перевыполнение суточ
ного графика заготовки и вывозки 
древесины. Необходимо как можно 
быстрее ликвидировать задолжен
ность, образовавшуюся в январе, с 
тем, чтобы в дальнейшем ритмично, 
из месяца в месяц выполнять и пе
ревыполнять установленные зада
ния.
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Важнейшая обязанность 
руководителя

в постановлении ЦК КПСС «0 со
стоянии и мерах улучшения массо
во-политической работы среди тру
дящихся Сталинской области» ука
зывается на необходимость непо
средственного участия руководящих 
работников в политической агита
ции. В постановлении ЦК КПСС 
«о задачах партийной пропаганды в 
современных условиях» отмечается, 
что упорная работа над повышени
ем своего идейно-теоретического 
уровня, повседневное тесное обще
ние с людьми, активное разъясне
ние массам великих идей марксиз
ма-ленинизма. мобилизация трудя
щихся на претворение политики 
партии в жизнь —  необходимое ка
чество и важнейшая обязанность 
каждого коммуниста и тем более 
коммуниста-руководителя.

В после'днее время Колпашевский 
горком КПСС, партийные организа
ции стали шире привлекать к  
активному участию в политической 
агитации руководящих работников.

Горком партии уделяет сейчас 
серьезное внимание работе лектор
ских групп и групп докладчиков, в 
состав которых в основном входят 
руководящие работники города. 
Группы эти значительно пополни
лись новыми лекторами и докладчи
ками. Каждому определена конкрет
ная тема, указано место выступле
ния.

Как только закончил работу де
кабрьский Пленум ЦК КЙСС, в села 
района выехало 26 лекторов и до
кладчиков для разъяснения задач, 
выдвинутых партией перед труже
никами села.

В лекционной пропаганде участ
вуют 83 человека. Бюро горкома 
утвердило план чтения лекций в 
сельской местности. Предусмотрено 
силами руководящих работников до 
1 апреля во всех населенных пунк
тах прочитать не менее 5 лекций.

Многие лекторы из числа руково
дящих работников теперь часто вы
ступают перед трудящимися. Глав
ный врач городской больницы тов. 
Бова. военком тов. Беляк, городской 
прокурор тов. Костюченко, заведую
щий горфинотделом тов. Пыж и 
многие другие за время, прошедшее 
после выхода в свет постановления 
ЦК КПСС «О состоянии и мерах 
улучшения массово-политической 
работы среди трудящихся Сталин
ской области», выступали с лекция
ми и докладами до 30 раз.

Чаще стали выступать перед ра
бочими руководители Колпашевско- 
го рыбоконсервного комбината — 
директор тов. Ершов, главный ин
женер тов. Константиниди, началь
ник консервного цеха тов. Воронцо
ва. Регулярно читают лекции, док
лады в своих коллективах директор 
кирпичного завода тов. Голомидов, 
экономист тов. Ипполитов, директор 
Кетского лесозавода тов. Морозов, 
специалисты сельского хозяйства 
колхоза «Победа» тт. Маккавеева, 
Попов.

Все это способствует улучшению 
I производственных дел на предприя

тиях. в колхозах.
Заведующие отделами, секретари 

горкома партии постоянно интере
суются, где тот или иной руководи-

П а р т и й н а я  х р о н и к а
АГИТАТОРЫ УЧАТСЯ

Четвертый месяц при каби
нете политического просвеще
ния Каргасокского райкома 
КПСС работает пшола агита
торов. В ней учатся 40 агита
торов промышленных предприя
тий и учреждений райцентра. С 
начала учебного года проведе
но пять занятий.

Последние занятия были 
посвящены изучению решений 
декабрьского Пленума ЦК 
КПСС и постановления ЦК 
КПСС «О задачах партийной 
пропаганды в современных 
условиях»-.

Перед агитаторами высту
пают секретари райкома ■ пар
тии, работники райисполкома, 
руководители промышленных 
предприятий и передовики про
изводства.

Школа агитаторов работает 
недавно, но результаты уже

ощутимы: повысилась актив
ность агитаторов, интереснее, 
содержательнее стали их бесе
ды на производстве и по месту 
жительства трудящихся.

Но не все .слушатели регу
лярно посещают занятия, не
которые из них слабо готовят
ся к собеседованиям. Отдел 
пропаганды и агитации райко
ма провел совещание секрета
рей первичных партийных ор
ганизаций, на котором был об
сужден вопрос об улучшении 
работы школы агитаторов.

Сейчас школы агитаторов 
создаются в колхозе «Заря 
коммунизма», в Нюрольском 
леспромхозе.

С. ЕВДОКИМОВ, 
пропагандист, руководитель 
школы агитаторов при Кар- 

гасокском райкоме КПСС.

Семинар профсоюзного 
актива

На днях Кожевниковский 
райком КПСС провел семинар 
профсоюзного актива. Участни
ки семинара црослушали док
лад о задачах профсоюзных 
организаций.

Опытом работы поделились 
председатель райкома союза

работников госторговли и по
требкооперации тов. Афа
насьев, председатель рабочко
ма Уртамской РТС тов. Калу
гин, председатели -месткомов 
конторы связи тов. Мохин, Во- 
роновского хлебоприемного 
пункта тов. Ромашев и другие.

Ю. ДОЛГИН.

тель выступил с лекцией, докладом, 
над какой темой он работает сей
час.

Руководящие работники стали 
больше привлекаться к  участию в 
партийном просвещении. Руководи
телями кружков и семинаров явля
ются многие директора предприя
тий, председатели ко.чхозов, партий
ные и советские работники. Хоро
шо, например, относятся к  этому 
партийному поручению заместитель 
председателя горисполкома руково
дитель кружка по истории КПСС 
тов. Служаев, начальник инспекции 
сельского хозяйства тов. Игнатенко 
(он ведет семинар по конкретной 
экономике сельского хозяйства) и 
другие.

Успехом пользуются вечера воп
росов и ответов. На них тоже вы
ступают руководящие работники, 
отвечая на интересующие трудя
щихся вопросы, связанные с жи.з- 
нью города, деятельностью промыш
ленных предприятий и т. д. На та
ких вечерах они по существу от
читываются перед трудящимися за 
состояние работы той или иной от
расли хозяйства, которой они руко
водят.

Вечера вопросов и ответов по
сещают сотни трудящихся, на од
ном из вечеров в декабре было бо
лее 500 человек.

Такие вечера проходят в красных 
уголках и к.чубах предприятий. В 
агитпункте Томгосрыбтреста трудя
щиеся получили ответы на вопросы 
о развитии торговли в городе и 
пригородной зоне, о новых формах 
продажи промышленных товаров. 
Здесь выступил заведующий торго
вым отделом горисполкома тов. 
Прозоров.

Многие первичные парторганиза
ции стали больше привлекать руко
водящих работников предприятий, 
колхозов, учреждений к  массово- 
политической работе в своих кол
лективах. В парторганизациях Кет
ского лесозавода, геофизической эк
спедиции, леспромхоза, колхоза име
ни Фрунзе созданы лекторские 
группы. На ряде предприятий рабо
тают школы агитаторов, на занятиях 
которых директора, инженеры зна
комят слушателей с очередными за
дачами, стоящими перед коллектива
ми.

Следует, однако, ответить, что 
горком КПСС, первичные партийные 
организации еще не добились того, 
чтобы все руководящие работники 
регулярно выступали перед трудя
щимися. Очень редко, например, 
выступают"(Г лекциями и докладами 
перед колхозниками многие предсе
датели колхозов, специалисты сель
ского хозяйства. В ряде партийных 
организаций редко слушаются отче
ты руководителей об их участии в 
политической агитации.

Намечено на бюро горкома КПСС 
обсудить вопрос об участии руково
дящих работников в политической 
агитации. Это еще более повысит их 
активность, ответственность за со
стояние массово-политической рабо
ты среди трудящихся.

Ф. ГЛЕБНИН,
заведующий отделом пропаган

ды и агитации Колпашевсного 
горкома КПСС.

Я

ШШШ:;

ПРИМОРСКИЙ КРАЙ. На крайней юго-востоке 
страны, на гористом берегу залива Петра Великого в 
годы Советской власти вырос порт и город Находка. 
Новый торговый порт — один из оживленных на 
Дальнем Востоке. Регулярные пароходные рейсы 
связывают его с Сахалином, Камчаткой, Курильски
ми островами и некоторыми портами зарубежных 
стран. В городе есть предприятия рыбоконсервной 
промышленности.

В последние годы здесь широко развернулось 
культурно-бытовое и жилищное строительство. Не 
так давно на одной из лучших улиц города — Мос
ковской выросло новое красивое здание — Дворец 
культуры моряков.

На снимке: Дворец культуры моряков.
(Фотохроника ТАСС).

☆

ТАК ДОРОГО ОБХОДИТСЯ ШТУРМОВЩИНА
В конце декабря прошлого года 

сдан в эксплуатацию 8-квартирный 
дом по улице Герцена М  37. Факти
чески дом недостроен: в здании це 
оштукатурены стены двух квартир, 
не смонтировано оборудование сан
узлов, не начаты малярные работы.

■— Думаем вызывать комиссию для 
приемки дома. —  говорит прораб 
строительно-монтажного управления 
связи тов. Еоварж.

—  Да ведь дом сдан?
—  Сами видите, какая сдача!
А ведь этот дом числится в отчете 

за прошлый год как сданный.
По плану он должен был войти в 

эксплуатацию в октябре. Но до конца 
стройки было далеко. Вопрос был 
обсужден в горкоме КПСС. На
чальник строительно-монтажного 
управления связи тов. Петрусев и на
чальник областного управления связи 
тов. Григорович заверили, что дом 
будет готов в конце года.

Как всегда, в конце декабря были 
предъявлены к сдаче десятки домов. 
Для приемки их пришлось организо
вать вторую комиссию под председа
тельством главного инлгенера ОКСа 
горисполкома тов. Захарова. В спеш
ке комиссия приняла недостроенный 
дом.

Томские строители при сдаче до
мов в эксплуатацию всегда горячо 
обещают быстро ликвидировать все 
недоделки. Однако обещаний, как 
правило, не выполняют.

В конце прошлого года сданы с 
недоделками 32-квартирный дом 
по улице Красноармейской № 116,

который строили работники строй
управления ГРЭС-И, 40-квартирный 
дом по проспекту им.- Кирова, возве
денный строителями треста «Томск- 
строй», и многие другие.

Одна из главных причин недоделок 
—  штурмовщина в работе строите
лей. Из-за нее большая часть жилых 
домов сдается в эксплуатацию в 
ноябре— декабре. В Томске в декабре 
1958 года сдано в эксплуатацию 35 
процентов жилой площади, преду
смотренной годовым планом. За пер
вое полугодие 1959 года было сдано 
28 тысяч квадратных метров лсилой 
площади, а в декабре — 45 тысяч 
квадратных метров из всех 108,5 
тысячи, сданных за год.

Отделку зданий строители, как 
правило, ведут зимой. И неспециали
сту ясно, что при этом в новых домах 
появляется сырость, на которую 
так часто жалуются и жильцы, и до- 
моуправ.ляющие.

Однако работники горисполкома и 
на 1960 год планируют -ввод боль
шинства новых жилых домов в экс- 
п.чуатацию в четвертом квартале, 
оке  горисполкома должен сдать в 
первом квартале текущего года 972 
квадратных метра жилой площади, а 
в четвертом — 11.514 из 20.059 
квадратных метров жилья, преду
смотренных годовым планом.

Строители забывают о заделе на 
будущий год. Например, тот же ОКС 
горисполкома, которому предстоит 
сдать в 1960 году 20.059 квадрат
ных метров жилья, имеет задел на 
4.693 квадратных метра.

Сдача жилых домов в зимние ме-
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ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКИ 
экономят ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЮ

Коллектив вагонного депо станции 
Томск-П активно включился во все
народный поход за экономию электро
энергии.

—  Мы скоро'закончим, ■— расска
зывает начальник производственно
технического отдела депо тов. Троиц
кий, —  перевод двух цехов на мест
ное освещение. Это позволит нам со
кратить потребление энергии, отклю
чая днем общее освещение. Часть 
электродвигателей заменена менее 
мощными. Замена только одного мо
тора, приводящего в движение вен
тилятор в котельной, 
нам в этом году более 
киловатт-часов.

Многое даст вагонникам уменьше
ние припусков на механическую об
работку деталей, изготавляемых в 
кузнечном цехе. Сэкономит много 
энергии устранение в товарных

сэкономит 
30 тысяч

станках причин, вызывающих повы
шение трения и перерасход электро
энергии.

В депо действует специально соз
данная комиссия, которая постоянно 
находит новые резервы экономии 
электроэнергии и контролирует ввод 
этих резервов в действие.

Нарушители трудовой 
дисциплины и их покровители

в КАБИНЕТНОЙ ТИШИ

Старший диспетчер Асиновского 
автохозяйства Чернов сказал кон
дукторам и шоферам автобусов:

—  Так как вы теперь будете ра
ботать по шесть часов в день, вы
ходные дни Д.ДЯ вас отменяются.

Рабочие, собравшиеся в конторе 
предприятия у доски объявлений, 
где Черновым было вывешено новое 
расписание движения автобусов, 
недоумевали: почему администра
ция автохозяйства вводит новый 
график работы, нарушающий трудо
вое законодательство?

Идея начальника автохозяйства 
тов. Кливинского, рожденная в ка
бинетной тиши, была претворена в 
лсизнь. Тов. Кливинский был глубоко 
убежден, что действует в интересах 
предприятия. Но он не подумал о 
том. что, лишая рабочих заслужен
ного отдыха, он ущемляет их инте
ресы, нарушает трудовое законода
тельство. Вместо того, чтобы недо
статки в работе автохозяйства вы
нести на обсуждение всех рабочих 
предприятия и всем коллективом 
наметить меры, которые бы способ
ствовали успешному выполнению 
плана, руководители автохозяйства, 
отгородив себя от постороннего 
вмешательства в четырех стенах 
кабинетов, произвели на свет гра
фик работы автобусов, по которому 
рабочий день сокращался на дв̂ а 
часа за счет отмены выходных дней.

По мпепню руководителей автохо
зяйства, это должно было значи
тельно повысить возможности вы
полнения годового плана автохо
зяйством, но их надежды не оправ
дались. Годовой план Асиновским 
автохозяйством был выполнен всего 
на 90 процентов.

НОВЫЙ год —  НОВЫЕ ЗАБОТЫ

Итоги работы первого месяца но
вого года толсе довольно неутеши
тельны. Но руководители Асиновско
го автохозяйства считают, что по 
крайней мере за половину недостат
ков в работе их предприятия несет 
ответственность областной автотран
спортный трест. '

—  У нас уже давно не обновляет
ся автопарк, — говорят они, — не 
налалсено централизованное снабже
ние подсобными материалами для 
ремонта автомашин, не хватает ав
топокрышек и запчастей, слаба ре
монтная база.

Критика в адрес автотреста спра
ведлива. Но есть и другие причины, 
о которых в конторе автохозяйства 
предпочитают меньше говорить.

В Асино автобусы ходят нерегу
лярно, да и не всегда можно сесть 
в автобус, так как он бывает до от
каза заполнен людьми. Это случает
ся тогда, когда вместо 2 — 3 авто
бусов по маршруту курсирует все
го один. Часто бывает так, что по 
всем маршрутам в Асино ходит все
го 3— 4 автобуса. А остальные 
стоят на территории автохозяйства 
неисправные.

Немало жалоб на плохую работу 
автотранспорта написали асиновцы 
в различные районные и областные 
организации, но положение не улуч
шилось.

Технический уход за автобусами 
не налалсен. Не случайно, некото
рые из них быстро выходят из 
строя и по месяцу простаивают на 
капитальном ремонте. С ноября про
шлого года в моторах автобусов не 
менялись масляные фильтры. Плохо 
работают коленки пароподогрева, и 
водителям автобусов приходится ра
зогревать моторы машин на кострах.

До сих пор для автобусов не отве
дено специальное место в ремонтной 
мастерской, а это задерживает их 
ремонт, срывает график движения.

В Асиновском автохозяйстве на
считывается 180 грузовых машин 
и 10 автобусов, но часто из ворот 
предприятия выходит только 30— 
35 машин. Остальные неисправны. 
На остановках простаивают люди в 
олсидании автобусов, остаются невы
полненными заявки многих пред
приятий на грузовые автомашины, 
но главного инженера автохозяйства 
Николаева это мало волнует.

Нередко он появляется на работе 
пьяным. И это ему легко сходит с 
рук, потому что случаи пьян
ства в рабочее время в авто
хозяйстве не редкость. Здесь 
низка трудовая дисциплина, некото
рые рабочие и инженерно-техниче
ские работники безответственно от
носятся к  порученному им делу. Не 
случайно,"" ремонтные работы ведут
ся плохо, и бывает так, что уже от
ремонтированные автомашины выхо
лят из строя, только выехав из во
рот автохозяйства.

Не в этом ли одна из причин то
го, что автохозяйство в прошлом го
ду не выполнило плана и так пло
хо начало работу в новом году? Не
даром говорится: хорошая дисцип
лина — против недостатков плоти
на.

СМОТРЯТ сквозь ПАЛЬЦЫ...

Се.тьская свадьба была в самом 
разгаре, когда у ярко освощетюго 
дома, откуда по селу разносились 
звуки музыки и песен, резко затор 
мозив, остановился автобус 
iN» 86-85. следующий из Асино.

—  Почему бы и мне не повесе
литься? решил шофер автобуса

Блинов. Не беда, что на остановках 
пассажиры ждут автобуса.

Через полчаса в распахнутом 
пальто и без шапки он вышел из 
дома и нетвердой походкой напра
вился к  автобусу. За ним следова
ли веселые гости. Блинов заплетаю
щимся языком приглашал:

—  Садитесь— подвезу. Но не по
думайте, что я пьян. Это преступле
ние для шофера, если он сядет за 
баранку пьяным.

Через несколько минут автобус 
№ 86-85 мчался в Асино на боль
шой скорости, то прижимаясь к обо
чине дороги, то петляя по ее сере
дине, пугая шоферов встречных ма
шин. Результат такой езды преду
гадать было не трудно. Автобус на
долго вышел из строя.

Молсет быть, это послужило в ав
тохозяйстве поводом для серьезного 
разговора о трудовой дисциплине на 
предприятии? Отнюдь нет. Блинова 
слегка пожурили, и на том инцидент 
был исчерпан.

Можно привести немало приме
ров, когда руководители автохозяй
ства сквозь пальцы смотрят на гру
бые нарушения трудовой дисципли
ны.

Например, шофер автобуса Оста
пенко дважды снимал свой автобус 
с маршрута, используя его в своих 
личных целях. Об этом было хорошо 
известно руководителям автохозяй
ства. но за свой поступок шофер 
Остапенко не был наказан.

*»*
Ко.члектив Асиновского автохозяй

ства может успешно справиться с 
поставленными перед ним задачами, 
если на предприятии будет соблю
даться высокая трудовая дисципли
на, Правильно организован труд. И 
это нужно сделать немедленно.

Ю. НЕСТЕРОВ.

Гвардии майор—  
директор завода

а з е р б а й д ж а н с к а я  ССР.
Три года назад ушел в запас 
рвардии майор Дмитрий Никола
евич Королев. Накопленный на 
военной службе опыт ему очень 
пригодился. Придя на бакин
ский хлебозавод № 3, он в ко
роткий срок освоил граждан
скую специальность — механи
ка. В прошлом году Дмитрий 
Николаевич был выдвинут на 
должность директора передового 
предприятия—хлебозавода № 4.

На снимке: директор хлебоза
вода № 4 гвардии майор запаса 
Д. Н. Королев и бригадир 3. Эй- 
батова у дозировочной машины.

(Фотохроника ТАСС).

Лекции для 
трудящихся

в  последнее время оживилась 
работа группы докладчиков на 
Томской пристани и эксплуата
ционном участке. В ее составе 
17 человек. Они сейчас выступа
ют с лекциями об итогах де
кабрьского Пленума ЦК КПСС 
и IV сессии Верховного Совета 
СССР, об успехах Чехословац
кой Республики в строительст
ве социализма. На днях будут 
прочитаны лекции о междуна
родном положении Советского 
Союза, об искусственных спут
никах Земли, о режиме эконо
мии как ваншеншем условии 
выполнения семилетки и дру
гие.

Здесь работают два лектория: 
по вспросагн культуры и быта, 
по вопросам медицины.

Лекции для коллектива при
стани и эксплуатационного уча
стка проводятся дифференциро
ванно — отдельно для рабочих 
строит; льных бригад, связистов, 
торгошлх работников, женщин, 
и Т. д, к. ВАСИЛЬЕВА,

сяцы приводит к  тому, что дома при
нимаются е неблагоустроенными 
усадьбами: зимой планировку грунта 
производить трудно. Много лет строи
тели Томска говорят о необходимости 
организации работ нулевого цикла 
при строите.чьстве жилых домов, но 
дальше разговоров дело не идет.

Сдерживает работу строителей и 
ухудшает качество возводимых до
мов медленная прокладка теплотрас
сы от ГРЭС-П к заводам в районе 
Томск-1 и далее по улице Усова. 
Ввод теплотрассы в эксплуатацию 
сорван в прошлом году строительны
ми организациями Томского совнар
хоза. И во многих домах по проспекту 
имени Кирова, улицам Дзержинского, 
Усова и другим, которые должны бы
ли по.чучать тепло от этой теплотрас
сы, пришлось строить временные 
котельные. А такие котельные доро
ги и неудобны в эксплуатации.

Горисполком медленно решает воп
росы водоснабжения и канализации 
не только новых домов, но и целых 
поселков.

У нас часто сквозь пальцы 
смотрят на низкое качество строи
тельных работ. Не было случая, что
бы кого-либо из бракоделов серьезно 
наказа.чи за это.

Руководители предприятий и орга
низаций также не несут ответствен

ности за несвоевременный ввод жилья 
в эксплуатацию. Из-за этого строи
тельство многих домов затягивается 
на несколько лет. Например, свыше 
четырех лет строятся 25-квартирный 
дом для завода режущих инструмен
тов, 45-квартирный на улице имени 
Нахимова. Затяжка опять же снижа
ет качество строительства. Фунда
мент 2 5-квартирного дома дважды за
тапливался водой. В стенах и перек
рытиях появились вертикальные тре
щины. Подвал 45-квартирного дома 
стоял открытым две зимы, в нем 
появились трещины. Бутобетон, уло
женный в стены подвала, имел рако
вины. На устранение раковин, тре
щин и других дефектов потребова
лось несколько месяцев.

Все эти недостатки вредят градо
строительству в Томске," вызывают 
справедливые нарекания трудящихся. 
Ежегодно ставится вопрос о ликви
дации штурмовщины на стройках, о 
ритмичном вводе жилых домов в экс- 
штуатацию, об улучшении качества 
строительства. И все-таки эти вопро
сы не решены. А решить их надо и 
как можно скорее.

В. РЯЗАНОВ, 
начальник инспекции государст
венного архитектурно-строитель
ного контроля г. Томска.

-  -

Р ек ор д  устажовлея
в тажжре

Авиационная спортивная комис
сия Центрального аэроклуба СССР 
имени В. П. Чкалова утвердила но
вый всесоюзный рекорд по самолет
ному спорту.

В конце минувшего года с под
московного аэродрома поднялся са
молет «ИЛ-18» с четырьмя турбо
винтовыми двигателями, имея на 
борту 20.000 килограммов коммер
ческого груза.

Экипаж этого воздушного кораб
ля в составе первого пилота Влади-' 
мира Коккинаки, второго пилота

Эдуарда Кузнецова, штурмана Вяче
слава Воскресенского, бортинженера 
Павла Коккинаки и бортрадиста Ива
на Силиминова достиг высоты, рав
ной 12.118 метрам. Это выдающее
ся достижение установлено совет
скими летчиками впервые в мире.

Материалы с результатами экипа
жа самолета «ИЛ-18» направлены 
в Международную авиационную фе
дерацию (ФАИ) для утверждения в 
качестве нового мирового рекорда.

(ТАСС).

X I V  сессия общего 
собрания Академии 

медицинских наук С С С Р
в Москве в течение пяти дней I 

проходила XIV сессия общего собра-1 
ния Академии медицинских наук ' 
СССР.

На сессии обсуждалась актуаль
ная проблема современной медици
ны —  антибиотики и химиотера
пия. С докладами по этому вопросу 
выступили профессора Билибин 
А. Ф., Гаузе Г. Ф., Ермольева 3. В., 
Планельес X. X., Кашкин И. И., Ав- 
цын А. И., Шмелев И. А. и Ларио
нов Л. Ф. В докладах сообщалось о 
механизмах действия важнейших но
вых лекарственных препаратов, в 
частности антибиотиков, о перспек
тивах дальнейших изысканий в этом 
направлении, о практике их приме- 
не/1 ия. о нежелательном побочном 
действии и осложнениях при непра
вильном применении этих ценных 
лекарств, о принципах химиотера
пии в онкологии и т. д. В прениях 
по докладам выступили 18 ученых. 
Сессия приняла решение по этому 
вопросу, обратив особое внимание 
всех ученых па необходимость даль
нейших поисков более эффективных 
и менее токсичных антибиотиков и 
синтетических химиотерапевтиче
ских препаратов.

Сессия заслушала отчетны!! док- 
.чад президиума о деятельности 
Академии медицинских наук СССР 
за 1957— 1959 годы, с которым 
выступил академик секретарь В. В. 
Парин.

В прениях по отчетному докладу 
выступили 49 ученых. В докладе и 
выступлениях участников сессии 
особое место уделено постановлению 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР 
«О мерах по дальнейшему улучше
нию мелиципского обслуживания п 
охраны здоровья населения СССР», 
определившему основные направле
ния развития медицинской науки в 
нашей стране. В выступлениях от
мечалось. что советская медицин
ская наука накопила большой опыт 

• ликвидации и резкого снижения ря
да инфекционных заболеваний. Эта 
работа должна неустанно продол
жаться. У нас созданы необходимые 
условия для дальнейшего снижения 
и полной ликвидации инфекционных 
болезней, таких, как дифтерия, ту
ляремия, полиомиелит и другие. 
Ученые-медики призваны в ближай
шие годы сосредоточить свои усилия 
па изыскании методов и средств для 
эффективного лечения и профилак

тики гриппа, ангины, кори, сердеч
но-сосудистых заболеваний, выясне
нии природы рака и методов борьбы 
с ним, на разработке мероприятий 
по дальнейшему снижению детской 
смертности, предупреждению забо
леваний рабочих в новых отраслях 
производства, на разработке основ
ных вопросов теории медицины (фи
зиология. биохимия, цитология, ви
русология, иммунолог.ия) и создании 
новых эффективных лекарственных 
средств и изделий медицинской тех
ники на основе использования сов
ременных достижений биологии," 
химии, ядерной физики и электро
ники.

Общее собрание сессии Академии 
медицинских наук -СССР одобрило 
деятельность президиума за отчет
ный период и приняло соответству
ющее постановление.

На сессии общего собрания Ака
демии медицинских наук СССР про
ведены выборы действительных чле
нов и членов-корреспондентов. На 
вакантные места избраны 23 дейст
вительных члена II 15 членов-кор- 
респопдентов.

На сессии общего собрания Ака
демии медицинских наук СССР про
ведены выборы нового состава пре
зидиума Академии. Сессия отметила 
высоко полезную работу академика 
А. Н. Бакулева, возглавлявшего 
Академию медицинских, наук СССР 
в течение последних шести лет, и 
удовлетворила его просьбу об осво
бождении с поста президента.

Президентом Академии избран 
действительный член АМН СССР, 
профессор, доктор медицинских 
наук, хирург-онколог Н. Н. Блохин. 
В течение последних восьми лет 
Н. Н. Блохин возглавляет научно- 
исследовательский институт экспе
риментальной и клинической онко
логии АМН СССР, который успешно 
разрабатывает вопросы комплексно
го лечения опухолевых заболеваний 
(хирургические, лучевые и химио
терапевтические методы). Н. Н. Бло
хин является вице-президентом 
Международного союза по борьбе 
против рака.

Участники сессии обратились с 
письмом к  ЦК КПСС и Совету Ми
нистров СССР, в котором выразили 
горячую благодарность им за по
стоянную заботу о народном здо
ровье и развитии медицинской науч 
ки в. нашей стране.
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Золотые руки 
Николая 

Андрющенко
в  самый канун нового года 

на колхозной водокачке произо
шла авария; лопнул шток водя
ного насоса. Небольшой запас 
воды вышел. Нельзя было на
долго оставлять без воды молоч
нотоварную ферму, конный 
двор. И несмотря на сильный 
мороз, колхозный электросвар
щик Николай Константинович 
Андрющенко взялся за ремонт. 
Ликвидировать аварию было 
трудно. Тяжелый Щток тянул 
вниз, срывался с тросов, протя
нутых внутрь кожуха. Работал 
Николай Константинович без от
дыха сутки, но зато через день 
вода снова пощла на фермы.

Односельчане называют Ни
колая Константиновича Андрю
щенко мастером на все руки. И 
неспроста. Он — отличный элек
тросварщик, человек новой про
фессии на селе, механик по тру- 
доемкп.м работам, может быть 
трактористом, слесарем и тока
рем. Он работает и на колхозной 
электростанции. Колхозные ме
ханизаторы знают его и как ра
ционализатора. Это он разра
ботал приспособление для 
заточки деталей с электрическим 
приводом и автоматическим 
включением,. смонтировал в ма
стерской водогрейку.

Был однажды такой случай. 
Один из колхозных тракторов 
«ДТ-54» вышел из строя — 
лопнула рама и узлы крепления. 
Андрющенко взялся ремонтиро
вать трактор. И эта работа была 
выполнена успешно.

Николай Константинович Ан
дрющенко впервые стал механи
затором в 1944 году. Позже, 
после возвращения из рядов Со
ветской Армии стал работать 
электросварщиком в Сталин
градской области. В 1956 году 
вместе с семьей и группой дру
гих новоселов приехал в Си
бирь, сначала работал на лесо
заготовительном пункте, а позд
нее, когда в руки колхозников 
перешла техника, попросил' на
править его в колхоз.

— Теперь в колхозе профес
сия электросварщика очень нуж
на, — так объяснил он свою 
просьбу.

И с первых же дней работы 
Николай Константинович хоро
шо зарекомендовал себя в кол
хозе.

Н. ЛИХАЧЕВ.
Колхоз «Прогресс» 

Молчановского района.

ИХ СУРОВО ОСУЖ ДАЕТ  
ОБЩЕСТВЕННОСТЬ

Отклики читателей па фельетон 
„ Чужой в своей семье'

☆Это не педагоги
Разве можно найти оправдание 

матери, заявляющей о своем ребен
ке: «Я никогда не считала его сы
ном, он м.шает нам жить»? Ведь чув
ство материнства —  святое чувство.

Родители —  это, прежде всего, 
воспитатели, педагоги. Немировские 
не могут быть хорошими педагога
ми в, институте, потому что они 
своим «воспитанием» глубоко, на 
всю жизнь, ранили душу собствен
ного сына.

Наше негодование, как и всех, 
кто узнал о судьбе Славы, велико. 
И мы считаем: Немировские заслу- 
лшли суровое общественное порица
ние. Их надо не то.чько лишить по
четного звания родителей, они недо
стойны носить не менее высокое зва
ние педагогов'

Щ. ПЕШКОВА. В. ОСОКИНА, 
Г. ШАХОВ. Л. ЛОМОВИЦКАЯ, 
А. ПЕШКОВ. Н. ПОПОВА, А. КО
НОНОВ. Ю. МАЛЫШЕВ, Г. ЖОЛ- 
НЕРОВИЧ и другие преподавате
ли и сотрудники Томского топо
графического техникума.

Почта приносит все новые и 
новые письма. Люди самых 
различных возрастов и профес
сий пишут их в редакцию. 
Трудно найти человека, остав
шегося равнодушным к судьбе 
Славы Немировского, о кото
ром рассказывалось в фелье
тоне «Чужой в своей семье», 
опубликованном в газете 
«Красное Знамя» 27 января.

Родители Славы, сотрудни
ки Томского политехнического 
института, забыли о своем 
родительском долге, не хотят 
воспитывать своего ■ одиннадца
тилетнего сына, издеваются 
над ребенком.

Некоторые из этих писем 
мы публикуем сегодня.

Слава не будет одиноким
Нельзя без возмущения говорить 

об отношении работников Томского 
политехнического института В. И. и 
И. А. Немировских к  своему ребен
ку. Тяжелый осадок остается в ду
ше,. когда узнаешь, что встречаются 
еще такие, с позволения сказать, 
родители, которым в тягость родные 
дети.

Дети — самое дорогое в нашей 
стране. Ради их счастливого буду
щего отдавали свои жизни советские 
люди в годы Отечественной войны. 
Ради них советские люди вершат 
трудовые подвиги, добиваясь небы
валого расцвета нашей Родины. Мно
гие тысячи детей, потерявших своих 
родителей, нашли ласку и приют в

новых семьях и выходят на свет
лую дорогу строителей прекрасного 
общества.

Тем большее возмущение вызывает 
«личная» жизнь Немировских, иска
лечивших детство своего сына. Им 
мешает Слава? Мы не позволим им 
«воспитывать» Славу, даже если они 
сейчас хотели бы этого. Мальчик не 
будет одинок: советские люди воспи
тают из него достойного гражданина 
нашей великой страны.

В. БАСАЛАЕВ, 
старший мастер ремонтно-меха

нического цеха завода имени 
Вахрушева.Они не могут воспитывать молодежь

Судьба Славы потрясла меня до 
глубины души. Трудно поверить, 
что еще встречаются люди, подоб
ные супругам Немировским. Их, 
конечно, очень мало, но они, мо
рально калеча своих детей, прино
сят большой вред нашему обществу.

Думая, о судьбе Славы Немиров
ского. я невольно вспомнил свое 
детство. А оно было нелегким. При-

i f

мерно в возрасте Славы я лишился 
отца, а через три года умерла моя 
мать, до смерти забитая гитлеров
цами и полицейскими. Это проис
ходило в Белоруссии, в тяжелые го
ды немецкой оккупации. Неизвест
но, , как сложилась бы моя жизнь, 
если бы после того, как я, осиротев
ший ма.чьчишка, перешел линию 
фронта, меня не разыскал мой род
ной дядя, служивший в рядах Со
ветской Армии.

Дядя усыновил меня, заставил 
учиться, отказаться от многих дур
ных привычек, которые появились 
за время «самостоятельной» жизни. 
Его жена, совершенно чужая для 
меня женщина, относилась ко мне 
с такой же любовью, как когда-то 
мама. Я никогда не чувствовал се
бя чужим и одиноким в этой семье. 
А ведь, кроме меня и племянницы 
Виолетты, отец которой был отрав
лен в немецкой душегубке, в семье 
воспитывалось еще пятеро детей.

Теперь у меня самого растут два 
сына — Игорь и Олег. Я часто рас
сказываю мальчикам о самых обык
новенных, простых советских лю
дях, поддержавших меня в тяжелое 
время, открывших дорогу в жизнь. 
У них не было ни высшего, ни да
же среднего образования. Но у них 
было нечто большее, чего не может 
дать никакой диплом,— благородное 
человеческое сердце, большая душа 
настоящих советских людей. И как 
несоизмеримы их дела с деяниями 
супругов Немировских!

Лишение Немировских родитель
ских прав на сына —  формальная 
сторона, хотя это безусловно надо 
сделать. Супруги, по сути дела, этого 
и добивались.

Вопрос заключается в том, могут 
ли подобные люди воспитывать со
ветскую молодежь? По-моему, нет. 
Они бросают тень на дружный кол
лектив преподавателей политехни
ческого института.

В. БУДНИКОВ, 
начальник геологической пар
тии Обь-Иртышской энспеди- 
ции, аспирант Томского поли
технического института.

П И С Ь М А

Они спасли мне 
жизнь

Стоял крепкий мороз, когда я со 
своей подругой, ученицей 7-го класса 
Ново-Никольской школы-интерната 
Любой Пырчиной шла домой на ка
никулы в деревню Старо-Акасомск 
Александровского района. Подня
лась метель, и мы сбились с пути. 
У меня не стало сил двигаться 
дальше, и я начала замерзать. Лю
ба Пырчина попыталась закутать 
мне ноги, но это не помогло. Я 
окончательно выбилась из сил, и 
меня потянуло ко сну. Тогда Люба 
взяла меня под руку, и так мы с 
ней прошли еще километров шесть. 
До дома оставалось пройти еще б ки
лометров. Дальще я ничего не 
помню. Подруга тащила меня на 
себе и в ' конце концов тоже Ьыби- 
лась из сил.

В десятом часу вечера Люба 
услышала голоса и пошла разыски
вать людей.

Когда меня доставили в село, вы
звали фельдшера А. И. Кузнецову. 
Я уже почти не подавала призна
ков жизни. Многие считали, что 
вернуть меня к жизни нельзя. Но 
Александра Ивановна, всю ночь 
упорно борясь за мою жизнь, не от- 
ходи.ча от постели, применяя десят
ки средств, для того, чтобы помочь 
мне. И только утром я пришла в 
сознание. Жизнь моя была спасена. 
Сейчас я поправляюсь и чувствую 
себя хорошо.

Я от всего сердца благодарю Лю
бу Пырчину и Александру Иванов

ну Кузнецову за то, что они не 
бросили меня в беде, помогли мне. 
Так поступают наши замечательные 
советские люди.

Г. НАХРАЧЕВА.

Непорядки 
на сельских 

электростанциях
Более 200 колхозов нашей обла

сти электрифицированы. Намечается 
в текущей семилетке электрифици
ровать все колхозы. Часть из них 
будет подключена к  городской элек
тросети. Но работа действующих 
сельских электростанций оставляет 
желать много лучшего.

В помещениях многих электро
станций грязь; стены и потолки не 
оштукатурены и не побелены, нет 
твердых, несгораемых полов; обслу
живающий персонал не обеспечен 
защитными средствами по технике 
безопасности, вращающиеся детали 
машин не имеют ограждения.

В колхозе имени Жданова Аси- 
новского района в июле 1959 года 
сгорели электростанция, пилорама и 
мельница. Пожар ликвидировать не 
удалось только потому, что средств 
тушения пожара на станции не было. 
В результате колхоз потерпел убыт
ки в 120 тысяч рублей.

Грубо нарушаются правила тех
нической эксплуатации в колхозах 
Шегарского, Туганского, Асиновско- 
го, Кожевниковского и других рай
онов.

В колхозах «Новая жизнь» Шегар

ского района, «Борьба за комму
низм» Зырянского района воздуш
ные линии электросети пришли в 
негодность, не защищены от грозо
вых перенапряжений.

Техники-электрики РТС плохо конт
ролируют состояние электроустано
вок в колхозах. Работники област
ной базы Сельхозснаба несвоевре
менно снабжают колхозы и РТС 
электроматериалами, электрообору
дованием и защитными средствами 
по технике безопасности.

Все эти неполадки отрицательно 
сказываются на качестве ремонта 
электросетей и электроустановок, 
приводят к их преждевременному 
выходу из строя, нарушается беспе
ребойная работа электростанций, 
снижаются выработка и качество 
электроэнергии.

Все эти недостатки 
устранить.

Для улучшения работы 
станций следует ввести 
тельную оплату обслуживающему 
персоналу за безаварийную работу 
и экономию электроэнергии. В ук
рупненных колхозах целесообразно 
создавать единую электросеть с цент
рализованной выработкой электро
станций.

На многих электростанциях работа
ют неопытные люди. Например, в кол
хозах и РТС Зырянского района 
электроустановки обслуживают 24 
человека, 20 из которых не имеют 
права доступа к  электроустановкам, 
в Шегарском районе из 43 человек 
обслуживающего персонала только 
24 имеют право доступа к  электро
установкам. В других районах так
же не хватает кадровых работников.

надо быстрее

электро-
дополни-

Облсельхозуправление ежегодно 
^ганизует курсы электромонтеров. 
Но руководители колхозов и РТС 
направляют нередко на эти курсы 
случайных людей, без выбора, лишь 
бы отделаться, а то и вовсе никого 
не направляют. А работники район
ных инспекций по сельскому хозяй
ству не интересуются, что за люди 
отправлены на курсы электромонте
ров, как они обучаются, не прове
ряют их знания.

А. СЕВОСТЬЯНОВ, 
старший инженер-инспектор 

Г оссельэнергонадзора.

О них заботится 
Родина

Под новый год я решила съездить 
в Чердатский детский дом Зырянского 
района, чтобы навестить своего пле
мянника.

То, что я увидела в детском доме, 
произвело на меня большое впечатле
ние. Дети чувствуют себя здесь как 
дома', —  столько заботы и внимания 
они ощущают. Им предоставлены 
просторные, светлые комнаты, здесь 
уютно. Есть своя швейная мастер
ская, подсобное хозяйство. Одеты все 
хорошо.

2 января состоялся традиционный 
день именин. Приехали шефы из рай
она с подарками.

Как много хорошего, светлого в их 
жизни. Сколько заботы о них прояв
ляет Родина!

Ф. ДАВЛЕТОВА, 
работница Томского университета.

ЗДЕСЬ СТРОЯТ СУДА
На окраине города Колпаше- 

во, там, где впадает речка Ма- 
тьянга в Обь, расположена су
достроительная верфь Томского 
рыбтреста. Каждый год, как 
только открывается навигация, 
здесь спускают на воду большие 
и малые суда, построенные для 
рыбозаводов и рыболовецких 
колхозов области. Верфь делает 
катера, плашкоуты, баржи-изо
термы, оборудованные для пере
возки мороженой рыбы.

В корпусном цехе предприя
тия трудятся бригады судоплот- 
ников. Одну из них возглавляет 
Василий Скопин. Немало судов, 
сделанных руками его и его то
варищей, ходит в летнюю путину 
на обских просторах. За послед
ние годы на рыбных промыслах 
нашей области широкое приме
нение получили плавучие рыбо
приемные пункты на плашкоу
тах. Они похожи на большие 
баркасы. В трюмах делаются 
специальные камеры, в которые 
загружается льдосоленая смесь. 
В летнюю путину плавучие 
пункты приходят к месту, где ве
дет промысел бригада, п тут же 
принимают улов. Это очень 
удобно. Судоверфь рыбтреста 
построила ме один десяток плаш

коутов. Их получили Колпашев- 
ский и Александровский рыбо
консервные комбинаты, Пара- 
бельский, Каргасокский и дру
гие рыбозаводы области.

Здесь же строятся и более 
крупные рыбопромысловые суда 
— баржи-изотермы, которые ис
пользуются для перевозки ры
бы на большие расстояния, на
пример, из Александрово и 
Каргаска в Колпашево и Томск.

Сейчас коллектив судоверфи 
готовится к навигации. Одновре
менно со строительством новых 
судов ремонтируется флот.

По заявкам колхозов и заво
дов верфь строит также мото
лодки, которые используются 
рыбаками, во время мелконевод- 
ного лова рыбы.

На снимке; строятся новые 
суда. Вверху— лучший бригадир 
судоплотипнов Б- М. Скопин.
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Экономические конференции 
на селе

СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ
„Со староИ меркой"

Под таким заголовком в № 279 
газеты «Красное Знамя» был опуб
ликован материал, в котором рас
сказывалось о недостатках в быто
вом обслуживании населения 
г. Асино.

Секретарь Аеиновского райкома 
КПСС тов. Чекулаев сообщил ре
дакции, что корресноиденция об
суждалась во всех коллективах, 
обязанных обслуживать население. 
Меры по устранению недостатков 
приняты. Артели «Дружба» на 
1960 год отпущено 270 тысяч руб
лен на строительство павильона 
бытового обслуживания. Отпущены 
средства на строительство бани и 
столовой.

Лесоперевалочный и деревообра
батывающий комбинат отстроил пе
карню; колодец на улице Залив
ной исправлен. Сапожные мастер-

необходимымнские обеспечены 
материалами.

Вместе с тем нам сообщили, Что 
швейный цех в райпромкомбинате 
расширяться не будет, так как об
ластное управление местной про
мышленности не выделило на эти 
цели средства. Облпромсовет не 
снабжает артель «Дружба» необ
ходимым оборудованием.

„Лучше использовать 
автотранспорт 
на стройках“

' Корреспонденция, опубликован
ная под таким заголовком 12 янва
ря в нашей газете, сообщала о 
крупных недостатках в использова
нии автотранспорта на стройках 
Томска,

Как сообщил редакции начальник 
управления строительства и про
мышленности стройматериалов 
Томского совнархоза тов. Синель
ников, факты, изложенные в статье, 
правильны. Руководителям трестов 
№ 97, № 98 и «Стройдеталь» пред
ложено разработать мероприятия 
по устранению недостатков в ис
пользовании автотранспорта.

В трестах № 97 и «Стройдеталь» 
заканчивается разработка организа
ционно-технических мероприятий 
на 1960 год. Среди них — меры 
лучшего использования автотран
спорта.

В частности, намечены меры для 
эксп.чуатацин автотранспорта в две 
смены. Предусмотрено строительст
во железнодорожных веток к ряду 
строяш,нхся объектов. Это позво
лит завозить стройматериалы и 
детали по железной дороге, вы
свободить большое количество 
автотранспорта.

Пышкино-Троицкий райком 
КПСС и правление районного 
отделения Общества по распро
странению политических и науч
ных знаний проводят конферен
ции по вопросам экономики про
мышленности и сельского хозяй- 

, ства. На днях одна из них была 
посвящена теме «Лен — наше 
богатство». В конференции уча
ствовало пятьдесят человек. Это 
— руководители колхозов, спе
циалисты сельского хозяйства и 
члены льноводческих звеньев.

Насзмнощ енных
материалах

Коллектив томской спичечной 
фабрики «Сибирь», поддержав 
почин подмосковных предприя
тий, решил 22 апреля, в день 
90-летия со дня рождения
В. И. Ле'ннна, работать на сэко
номленных материалах и элек
троэнергии. В цехах и на 
участках проводятся беседы
на эту тему. Установлен обще
ственный контроль за расходо
ванием материалов и энергии.

В лущильном цехе монтирует
ся станок для производства упа
ковочной стружки, который бу
дет использовать отходы произ
водства. В мастерской механи
ческого цеха общая трансмис
сия, приводящая в движение 
оборудование, заменяется инди-, 
видуальными электроприводами. 
Это даст возможность сэконо
мить большое количество элек
троэнергии.

Г. ТОНКИХ.

Дневное кино 
Б Томске

в  кинотеатре имени Черных 
перерыв между сеансами, но 
зрители не покидают зал. Окна 
открыты, взор зрителей устрем
лен на экран. Он необычен — из 
матового стекла. На нем возни
кают и сменяются кадры. При 
дневном свете идет показ филь
мов: «Атомы несут жизнь», 
«Иностранная хроника».
, Это первое дневное кино в 
Томске. Теперь ежедневно в ки
нотеатре имени Черных будут 
показываться научно-популяр
ные и хроникально-документаль
ные фильмы.

, Участники конференции обсу
дили три доклада. Председа
тель колхоза «Путь социализма» 
тов. Ба.хирев поделился опытом 
выращивания льна и рассказал 
о высоких доходах, которые да
ет эта отрасль хозяйства. Агро
ном артели «Путь Октября» тов. 
Семенцев говорил о значении 
передовой агротехники возделы
вания льна. Директор Сергеев
ского льнозавода тов. Долматов 
рассказал о том, как получить 
льнопродукцию высокого каче
ства.

Готовится экономическая кон
ференция на тему: «-nyTH повы
шения продуктивности свиней в 
колхозах».

Я. ШЕСТОПАЛОВ.

В Верхне- 
ffeтоном районе

УСПЕХ ИНГУЗЕТЦЕВ

С каждым месяцем растет 
объем лесозаготовок, в Верхне- 
Кетсном районе. Совсем недавно 
здесь было только два леспром
хоза, теперь нх четыре, а к кон
цу семилетки будет десять. В де
кабре на базе Ингузетского лесо
пункта открылся новый леспром
хоз. С первых же дней коллек
тив его включился в соревнова
ние и успешно выполнил годовой 
план, набрав хорошие темпы, 
добился первого трудового успе
ха,

29 января, досрочно, ингузет- 
цы завершили месячную про
грамму по заготовке и вывозке 
древесины. Лучшие результаты 
у комплексных звеньев тт. Са- 
муйлова и Неустроева, выпол
няющих задание на 125— 130 
процентов. Бригады тт. Ляпко, 
Иванова на сортировке и штабе
левке древесины добивались 
ежедневной выработки 150— 
160 процентов.

«НОВОСЕЛЬЕ» РЕБЯТ
Большая радость у учащихся 

Белоярской семилетней школы; 
они получили от строителей хо
роший подарок — новую школу. 
Здание с паровым отоплени
ем, просторными, светлыми 
классными комнатами и кабине
тами для кружков; есть спортив
ный зал.

«Новоселье» ребята отметили 
торжественной линейкой.

ДВА ГОДОВЫХ ПЛАНА 
ОХОТНИКА

Как только мороз сковал ре
ки и земля оделась в белую 
шубу, тишину прикетской тайги 
нарушили ружейные выстрелы. 
Десятки охотников района вы
шли на промысел.

Хорошие успехи в нынешнем 
сезоне у В: Ф. Фатеева. Он сдал 
пушнины более чем на шесть 
тысяч рублей и выполнил два 
годовых плана.

СТРОИТЕЛЕ ВСКРЫВАЮТ 
РЕЗЕРВЫ

В Белом Яре Верхне-Кетского 
района состоялось совещание 
передовиков производства стро
ителей МДО АГо 132. На совеща
нии были вскрыты неиспользо
ванные резервы производства и 
намечены меры для досрочного 
выполнения годового плана, 
■участники совещания приняли 
обязательство: годовой план
строительно-монтажных работ 
выполнить к 15 декабря, а к 
5 декабря закончить годовой 
план ввода жилья в эксплуата
цию.

Строители решили вызвать на 
соревнование машинно-дорож
ный отряд № 134.

Автомобили напрокат
...Приятно в погожий воскресный день сесть за руль легкового 

автомобиля и вместе с друзьями или семьей отправиться за го
род на охоту, на рыбалку или просто на прогулку. Такой отдых 
доставит немало удовольствия. Осуществить это просто. В Том
ске при таксомоторном автохозяйстве открыт прокатный пункт. 
Получить машину в арендное пользование может каждый, имею
щий права водителя. Автомобили предоставляются напрокат не 
менее чем на три^аса и не более чем на месяц.

Для желающих организуются специальные практические за
нятия, которые помогут в совершенстве овладеть техникой вож
дения.

Часть легковых автомобилей будет оборудована багажными 
площадками для перевозки лыж, брезентовых палаток, резино
вых лодок. Это даст возможность совершать небольшие турист
ские поездки.

В минувшее воскресенье были взяты первые «Москвичи» 
напрокат.
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Ha снимке: на прокатном пункте.
Фото М. Усачева.

н о в о с т р о й к и  с е л а  м е л ь н и н о в о
По обеим сторонам старинно

го тракта раскинулось большое 
село Мельннково, центр Шегар
ского района. В разные стороны 
от магистрали уходят прямые 
улицы. Для них характерны но
востройки. Строительные рабо

ты не прекращаются и зимой. 
Прямо при въезде в село свер
кают-белизной стены двухэтаж
ного каменного здания. Здесь 
разместится раймаг. Сейчас 
бригада сантехников завершает 
монтаж отопительной и канали-
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зационной систем.
Издалека виден трехэтажный 

корпус. Он предназначен для 
детворы. Это здание новой сред
ней школы. Внутреннюю отдел
ку планируется закончить через 
месяц.

Все выше поднимают- 
СИ каменные стены еще 
'одного объекта — гара- 

ШШ0Ш !ка, рассчитанного на 
125 автомашин. Здесь 
трудится комплексная 
бригада тов. Золотова.

: ; В ее составе специали- 
сты, освопвшне не- 
сколько профессий.

Это — новостройки 
стройучастка треста 

ШШШ «Томскстрой».
На улицах райцентра 

I M i e i  много объектов, кото
рые’ воздвигают и стро
ители райкомхоза. Леса 
около новой гостиницы 
поднялись выше второ
го эта?ка, плотники при- 

l l l l l  пились за кровлю.
Поодаль, на противо- 

положной стороне ули
цы —' здание, в которое

переедет районная контора свя
зи.

Нынче строителям райцентра 
предстоит освоить два с лишним 
миллиона рублей.

На снимке: новая средняя 
школа в с. Мельникове.

К о р о т к о

©  Нолпашевский горком пар
тии провел собрание пенсионе
ров. Председатель совета пенси
онеров тов. Гаврюк рассказал о 
работе совета. Собравшиеся ре
шили принять активное участие 
в благоустройстве города.

©  В селе Соколовка, Молча
новского района, киномеханик 
Иван Мунгалов организовал 
просмотр п обсуждение кино
фильма «В степной тиши». В 
обсуждении приняли участие 
колхозники, преподаватели се
милетней школы, медицинские 
работники.
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З ы р я н с к о
р а й о н е

Эстафета 
культуры

Праздничный поезд въехал в 
село Михайловну: в нарядно 
украшенных санях сидели люди. 
Они привезли с собой песни, му
зыку. Это тавлинская агит- 
художественная бригада при
была к своим соседям. Чле
ны -бригады побывали в шко
ле, участковой больнице, на 
почте, в библиотеке, на фермах. 
Хорошо отозвались члены брига
ды о содержании телят в колхо
зе «Борьба за коммунизм», о 
переводе свиней на сухой от
корм. Отмечая хорошее, тавлов- 
цы вскрыли и ряд недостатков.

Вечером в сельском клубе 
агитбригада подвела итоги ви
денного, была выпущена стен
ная газета.

Это —  один из этапов эстафе
ты культуры, которая проводит
ся по специально разработанно
му маршруту. Она прошла через 
Павловку, Беловодовку, Тавлы, 
Симоновку, Яранку, Чердаты, 
Березовку и продолжает свое 
движение. Цель ее — улучшить 
культурное обслуживание тру
жеников села, вскрыть и помочь 
устранить недостатки в колхозах 
района.

Население Михайловки с боль
шим вниманием прослушало лею 
цию преподавателя Высоковской 
семилетней школы тов. Осипова 
«О строении Вселенной». Затем 
был передан дневник эстафеты 
культуры руководителю михай
ловской агитхудожественной 
бригады, которая готовится к вы
езду в село Богословка. В за
ключение силами художествен
ной самодеятельности Тавлин- 
ского сельского клуба был дан 
концерт.

Говорят
родители..,

В с. Зырянке состоялась роди
тельская конференция. Доклад 
инспектора районо Н. В, Стрель
цова о воспитании детей в семье 
и школе вызвал горячий обмен 
мнениями.

Колхозница тов. Ананьева, за
ведующая Окуневской библиоте
кой тов. Агалгожина рассказали 
о том, что в Мишутинской и Оку
невской семилетних школах хо
рошо поставлено трудовое вос
питание детей. Общественность 
и родители помогают в строи
тельстве школьных помещений, 
в заготовке лесоматериалов, топ
лива для школ. В школах орга
низовано общественное питание, 
введено самообслуживание.

Тов. Окишева поделилась 
опытом работы родительского 
комитета в Черноярской школе.

'Выступающие высказали ряд 
критических замечаний: так, в 
школах района до сих пор не 
преподаются уроки музыки, не 
везде укомплектованы педагоги
ческие коллективы, слаба мате
риально-техническая база неко
торых школ.

Участники родительской кон
ференции просмотрели концерт 
художественной самодеятельно
сти учеников семилетней и сред
ней школ райцентра.

Устный
журнал

Коллектив чердатского Дома 
культуры подготовил устный 
журнал «Семилетке — наш эн
тузиазм, наш разум, наш труд». 
Первая его страница посвящена 
борьбе Советского Союза за мир 
(рассказ преподавателя Чердат- 
ской средней школы А. А. Холо
довой). Вторая — рассказ о кол
хозе имени Калинина во втором 
году семилетки (слово было пре
доставлено председателю прав
ления И. Г. Степичеву).

Третья страница — беседа 
председателя Чердатского сель
по тов. Екимова о развитии тор
говли на селе в текущем году. 
Преподаватель физики Чердат- 
ской средней школы тов. Дуб
ровский рассказал об успехах 
советской науки в завоевании 
космоса.

Был показан кинофильм 
«Н. С. Хрущев в Америке».

Л. ВОИТЕНКО.

Радио на паровозах
Томская железная дорога посто

янно оснащается новой техникой. 
Особое внимание железнодорожники 
уделяют развитию и совершенствова
нию средств связи.

После XXI съезда КПСС на стан
ции Томск-П появилась станцион
ная радиосвязь. Это нововведение 
позволяет дежурному по ^^станции 
лучше руководить работой своей 
смены. Он может быстро давать ука
зания каждому работнику независи
мо от того, в какой части террито
рии станции тот находится. Уско
рился процесс обработки составов.

„  Сейчас, — рассказывает на-

С рюкзаком за спиной
Много лет живет и работает 

в селе Каргасок преподаватель 
географии семилетней школы 
Александра Павловна Суховая. 
Это один из лучших краеведов 
области. Она сама хорошо зна
ет край и прививает ученикам 
любовь к  родным местам, к 
природе.

При школе оборудована гео
графическая площадка. Здесь 
размещены сделанные руками 
ребят приборы для определе
ния направления ветра, количе
ства осадков, степени облачно
сти и другие.

Ежегодно юные географы и 
краеведы этой школы во главе 
со своей преподавательницей 
отправляются в многодневные 
походы. Прошлым летом было 
совершено десятидневное вод
ное путешествие. Маршрут 
проходил по реке Васюган до 
его притока Сильги, что в 70 
километрах от Каргаска. Дви
гаясь вверх по реке, путешест
венники останавливались в 
прибрежных селах, побывали в 
колхозах и на предприятиях, бе
седовали с передовиками про

изводства, посеща I охотников.
Небольшой отряд с рюкза

ками за спиной и планшетами 
в руках, шагая в глубь тайги по 
заболоченной просеке, добрал
ся до Усть-Сильгинской нефте
разведки. Еще год тому назад 
в этом глухом таежном уголке 
стоял один домик. Теперь мест
ность совершенно преобрази
лась. Ввысь взуютнулись ажур
ные сплетения буровой вышки^ 
Рядом расположился целый 
поселок. В нем есть школа, 
электростанция, клуб, пекарня, 
баня.

Сколько неизгладимых впе
чатлений осталось у ребят от 
похода! Так полезно и инте
ресно могут проводить СБОИ к а 
никулы многие школьники.

Началось второе полугодие 
учебного года. Юным краеве
дам и туристам, их руководите
лям уже сейчас надо подумать 
о предстоящем лете, наметить 
маршруты походов и путешест
вий, заблаговременно подгото
виться к ним.

Н. ВОЛКОВА.

Советы специалиста Предохранить телят 
от кишечно-желудочных 

заболеваний

З Н А М Я

☆ ☆

в  Венгерской Народной Респуб
лике проявляется большой интерес 
к  изучению русского языка.

На 'снимке: на занятиях одного из 
кружков по изучению русского 
языка в Будапеште.

(Фотохроника ТАСС).

☆  ☆

Среда, 3 февраля 1960 г. Л'» 27 (11001)

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова

3 февраля — «Стряпуха».
4 февраля — «Трехминутный

разговор».
Начало спектаклей в 

вечера.
8 часов

Томский завод кранового элек
трооборудования производит прием 
рабочих на строительство завода с
последующим переводом на работу 
в цехи завода и обучением машино
строительным профессиям.

Здесь же требуются сторожа.
Обращаться в отдел кадров заво

да «Сибэлектромотор» (г. Томск, 
ул. Герцена, 59, УНР-290), с . 2 
до 4 часов дня ежедневно, к стар
шему инспектору по кадрам завода.

2“““  X

Путь к широкой советско- 
американской торговле

1 февраля в Москве между все
союзным объединением «Авто
экспорт» и американской торговой 
фирмой «Андреа моторе инкорпо- 
рейтед» подписано соглашение о 
поставке указанной фирме в тече
ние ближайших двух лет на взаимо
выгодной основе 10.000 автомоби
лей марки «Москвич» (модель 407). 
Одновременно подписан контракт 
о поставке фирме «Андреа моторе 
инкорпорейтед» первой партии ав
томашин указанной марки в коли
честве 5 тысяч штук и соответству
ющее количество запасных частей.

Фирме «Андреа моторе инкорпо
рейтед» предоставлено монополь
ное право продажи советских авто
мобилей в США на указанный в 
соглашении срок.

Соглашение подписали председа
тель Всесоюзного объединения 
«Автоэкспорт» П. А. Гритчин и 
президент «Андреа моторе инкорпо
рейтед» Роберт Кастл. Стороны 
условились, что поставка машин в 
США начнется в начале лада. Они 
выразили глубокое удовлетворение 
тем, что «Автоэкспорту» и «Ан
дреа моторе инкорпорейтед» выпа
ла честь первыми установить дело
вые контакты и открыть путь к со
ветско-американской торговле.

После подписания соглашения и 
контракта президент «Андреа мо
торе инкорпорейтед» Роберт Кастл 
заявил корреспонденту ТАСС:

До визита премьера Н. С. Хруще
ва в Америку у нас были серьезные 
сомнения в возмозкпости налажива
ния широких, деловых и, прежде 
всего, торговых контактов между 
нашими странами. Сейчас обстоит 
иначе: имеются конкретные воз
можности для развития советско- 
американских торговых связей. 
Подписанные сегодня соглашение и 
контракт, на мой взгляд, очень хо
рошее начало на этом пути. Что 
касается будущего, то и здесь пер
спектива весьма обнадеживающая. 
Я стою за установление между на
шими странами тесных экономиче
ских связей. Мне кажется, что пос
ле «освоения» американским рын
ком «Москвича» настанет черед 
«Волги» и других советских легко
вых автомашин. Что касается «Мо
сквича», то он должен сократить 
расстояние между СССР и Соеди
ненными Штатами и проложить 
путь к дальнейшему взаимопонима
нию наших народов. После подпи
санного сегодня соглашения и кон
тракта последуют и другие.

(ТАСС).

Подготовка 
к ленинским дням 

в Польше
ВАРШ АВА, 31 января. 

(ТАСС). В Польской Народной 
Республике началась подготовка к 
празднованию ленинских дней в 
связи с 90-летием со дня рождения 
В. И. Ленина.

В целях организации вечеров в 
ленинские дни издательства стра
ны выпустят для общественных и 
культурных организаций и уч
реждений специальный сборник 
материалов о Владимире Ильиче.

В стране закончился организо
ванный главным правлением Сою
за польских художников и музеем 
В. И. Ленина в Варшаве конкурс 
на плакат, посвященный В. И. Ле
нину. В нем приняло участие 
около 200 польских художников 
и графиков. Многие работы, при
сланные на конкурс, будут выстав
лены в Варшавском музее, в кото
ром сейчас открыта выставка 
«Ленин — вождь победоносной 
революции».

Новые экспозиции, посвященные 
В. И. Ленину, подготавливают и 
другие ленинские музеи в Поль
ше.

требуется
самостоя-

чальник станции Томск-П тов. Ал
тухов, —  сделан еще один шаг по 
пути технического прогресса. Радио
станции устанавливаются на паро
возах. Теперь дежурный по станции 
может в любой момент вызвать по 
радио машиниста паровоза, следую
щего с поездом по участку Чере- 
мощники —  Томск-1. В недалеком 
будущем диапозон действия поездной 
радиосвязи расширится до станции 
Тайга. Это облегчит руководство 
движением -поездов на участке, соз
даст новые возможности для улуч
шения перевозок.

После мятежа 
в Алжире

ПАРИЖ, 1 февраля. Корреспон
дент ТАСС А ; Баранов передает: 
Мятеж ультраколониалистов в Ал
жире, продолжавшийся в течение 
недели, закончился провалом.

Решающую роль в провале вы
лазки колонизаторов сыграло ее 
суровое осуждение со стороны по
давляющего большинства француз
ского народа, который, как об этом 
свидетельствует успех состоявшей
ся сегодня кратковременной всеоб
щей забастовки, потребовал подав
ления мятежа и решительно под
держал право алжирского^ народа 
на самоопределение. Одной из при
чин провала путча явилось также 
и то, что путчисты не встретили 
поддержки со стороны не только 
мусульман, но и большинства евро
пейского населения Алжира. По 
свидетельству газеты «Франс 
суар», «девять десятых европейцев 
отказались поддержать восстание».

Некоторые комментаторы указы
вают на серьезную ответственность 
органов власти за то, что они допу
стили вспышки мятежа колонизато
ров в Алжире. «Тяжелые, непро
стительные ошибки, — подчеркива
ет обозреватель газеты «Монд», — 
были сделаны до 24 января на 
различных ступенях власти. Пра
вительство допустило создание 
вооруженных групп, цели которых 
были известны. Офицеры вели 
двойную игру. Пресса не перестава
ла сеять тревогу и вселять нена
висть».

События в Алжире вновь нагляд
но показали, источником каких 
серьезных потрясений для Франции 
й Алжира служит затянувшаяся 
колониальная война. Как видно из 
сообщений печати, мятежники пре
следовали далеко идущие цели. 
«Сегодня стали известны, — пишет 
газета «Франс суар», — цели гнус
ного заговора.., ответвления которо-

Желудочно кишечные заболева
ния молодняка — опасное заболе
вание, нередко приводящее к ги
бели животных. Средства борьбы 
с этими заболеваниями разнооб
разны. В колхозе «Красное зна
мя» Туганского района животново
ды успешно применяют при забо
левании телят настой чаги. Его 
дают теленку три раза в день в 
смеси с молозивом из расчета 500 
граммов молозива и 500 граммов 
настоя чаги за раз. По мере вы
здоровления теленка количество 
настоя чаги в разовой даче по
степенно уменьшают, а молозива 
или молока прибавляют.

В некоторых хозяйствах области 
сейчас животноводы по опыту 
омичей переходят на подсосное 
воспитание телят под коровами- 
кормилицами. Этот метод позволя
ет не только бороться с заболева
ниями телят, но и предупреждать

го обнаруживаются в метрополии и 
который был направлен к измене
нию режима при помощи силы». В 
этой связи газета выражает удивле
ние относительно того, что против 
мятежников «еще не возбуждено 
никакого преследования».

По мнению политических наблю
дателей, подавление мятежа в Ал
жире отнюдь не снимает острых 
внутриполитических трудностей, 
переживаемых в настоящее время 
Францией. Мятеж колонизаторов 
обнаружил разногласия по алжир
скому вопросу внутри самих правя
щих кругов.

Вопрос о событиях в Алжире рас
сматривался на состоявшемся 
здесь сегодня заседании со
вета министров, проходившем 
под председательством де Гол- 
ля. О сложности 
ской обстановки в стране 
свидетельствует решение созвать 
2 февраля чрезвычайную сессию 
парламента, а также одобренный 
советом министров законопроект о 
предоставлении правительству пра
ва осуществлять в течение извест
ного срока мероприятия, которые 
обычно подлежат утверждению за
конодательными органами.

Уроки мятежа в Алжире указы
вают на настоятельную необходи
мость для Франции скорейшего 
урегулирования алжирского кон
фликта на основе самоопределения 
алжирского народа.

ПАРИЖ, 1 февраля. (ТАСС). Как 
передает агентство Франс Пресс, 
французские власти арестовали се
годня генерала военно-воздушных 
сил Лионеля Шассэна, крайне пра
вого деятеля, основателя «народно
го движения 13-го мая».

Генерал Шассэн был командую
щим военно-воздушными силами 
НАТО.

Окончание второй 
конференции 

народов Африки
ТУНИС, 1 февраля. (ТАСС). 

Проходившая здесь с 25 по 31 
января вторая конференция наро
дов Африки, на которой были 
представлены политические и об
щественные организации более 
тридцати стран африканского кон
тинента, закончила свою работу. 
Конференция обсудила актуаль
ные вопросы национально-освобо
дительного движения африканских 
народов и приняла ряд резолю
ций. в которых настаивает на пре
доставлении независимости афри
канским территориям, еще находя
щимся под контролем колониаль
ных держав, а также призывает к 
укреплению и расширению сотруд
ничества африканских народов в 
целях защиты их законных прав 
и усиления борьбы против коло
ниализма. Особое внимание конфе
ренция уделила борьбе алжирско
го народа.

Конференция приняла решение 
созвать следующую ассамблею 
народов Африки в январе 1961 
года. Генеральным секретарем 
конференции вновь избран Абдул- 
лай Диалло.

ИЗВЕЩЕНИЕ
4 февраля, в 7 часов вечера, в 

Доме политического просвещения 
(г. Томск, Кооперативный пере- 

политиче- улок, 5) для докладчиков и агита
торов состоится инструктивный 
доклад на тему: «90 лет се дня 
рождения В. И. Ленина».

кинотеатр имени М. Горького
3 февраля — новый художе

ственный фильм «Жажда». Сеан
сы: 9, 10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6,
7-30, 9, 10-30.

Зал кинохроники 
3 февраля — новый цветной до

кументальный фильм «Мы были 
на спартакиаде». Сеансы: 9-10, 
10-20 утра; 6-10, 7-20 вечера.

Новый художественный фильм 
«Красные семена». Сеансы: 11-30, 
1-10, 2-50, 4-30, 8-30, 10-10.

Кинотеатр имени И. Черных
3 февраля. Больщой зал — 

«Пока ты со иной». Сеансы: 9. 
10-45, 12-20, 1-55, 3-30, 5-05,
6-40, 8-25, 10-10. Малый зал — 
новый художественный фильм 
«Песня матросов». Сеансы: 8-50, 
10-50, 2-50, 6-50. «Песня первой 
любви». Сеансы: 12-50
8-50, 10-50. Дети до 16 лет не до 
пускаются.

Ш 0 ш а Ш й

Среда, 3 февраля
19.00( Для детей. Мультиплика

ционный музыкальный фильм-сказ
ка «Ровно в три пятнадцать». 
19.20. «Первые итоги». (Зимние 
экзамены у студентов). 19.30. 
Концерт лауреата международных 
конкурсов . заслуженного артиста 
РСФСР Михаила Ваймана. 19.50. 
Короткометражный фильм «Леген
да о завещании мавра». 2 0 .1 0 . 
«Последние известия». 20.20. 
«Народный артист СССР Игорь 
Ильинский читает рассказы 
А. П. Чехова». В программе: «Ха
мелеон» и «Пересолил».

Транспортной конторе связи тре
буются бухгалтер на самостоятель
ный баланс и техник по снабже
нию, знакомый с автомобильными 
частями.

Обращаться: г. Томск, улица Не
точная, 34. 3— 3

Артели «Рекорд» 
старший бухгалтер на
тельный баланс.

Обращаться: г. Томск, ул. Герце
на. 1 Б ^ щ ^ __________ 1

Томскому строительному учи
лищу № 2 требуется на постоян
ную работу шофер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург. 18̂ _______ 3 1

Конструкторско - технологиче
скому бюро облпромсовета тре
буется опытный инженер-механик, 
знакомый с монтажными работа
ми.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 22. 2 — 1

Тресту очистки требуются: сле
сари по ремонту автомоторов, авто
электрики, электросварщик, де
сятники по санитарной очистке, 
временные рабочие по очист
ке зимних помоек (последним 
оплата по договоренности), по вы
возке нечистот, мусора и снега на 

4-50, ‘ лошадях, грузчики на автомаши
ны, уборщики (последним оплата 
сдельно-прогрессивная от 400 до 
900 рублей в месяц).

Обращаться: г. Томск, Карташе
ва, 47. ^ __________________

Управление карьерами облмест- 
прома доводит до сведения 
клиентов, что с 1 февраля ]ЭЬО 
года будет производиться центра
лизованная доставка песка, камня 
и гравия.

Просьба к клиентам заранее 
приобрести талоны. ____

УНР-291 на постоянную рабо
ту требуются: инженеры • и тех

ники-строители на должности 
прорабов и мастеров, электрики 
5 — 6  разрядов,: слёсарь-ремонт- 
ннк, знакомый со строительными 
машинами, каменщики, штукату
ры и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 39, отдел кадров.

Томской областной конторе 
«Росглавэлектроснабсбыта» срочно 
требуются кладовщик й шофер на 
грузовую автомашину.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 7, телефон 38-78.

2— 2

Успех забастовки во Франции

их заранее. Как правило, телята, 
воспитанные под коровой-кормили- 
цей, вообще не заболевают.

Отличное средство в борьбе с 
желудочно-кишечными заболева
ниями телят — ацидофильно
бульонная культура (АВК) и аци
дофильно-бульонная культура, об> 
гащенная витамином В ,2 (ПАБК), 
Эти культуры выпаиваются телен-, 
ку в чистом виде три раза з сут
ки. за два часа до кормления, с 
целью профилактики в течение 
первых двух дней его жизни. Ра
зовая дача — 25— 30 граммов. 
Если теленок заболел, то разовая 
дача увеличивается до 50 грам
мов. Расходы колхоза на приобре
тение этой культуры незначитель
ны — по 6 рублей .70  копеек за 
литр.

М. САМЫШКИН, 
ветврач Томской 

облветбаклаборатории.

ПАРИЖ, 1 февраля. (ТАСС). 
Агентство Франс Пресс передает, 
что сегодняшняя одночасовая за
бастовка, объявленная совместно 
тремя крупными профсоюзными 
объединениями страны в знак 
протеста против колониального 
мятежа в Алжире, охватила почти 
всю Францию.

Забастовка, сообщает агентство, 
была почти всеобщей во всех 
крупных промышленных районах 
— Лилле, Лионе, Бордо, Тулузе, 
Марселе. Меце, Париже, а также 
во всех крупных отраслях про
мышленности и на транспорте. В 
учебных заведениях некоторых 
районов занятия также были пре
рваны. Закрыли свои магазины

многие торговцы. В Париже стан
ции метро были закрыты, а авто
бусы вернулись в парки: на лини
ях дальнего следования было за
держано отправление поездов, вы
ходящих в 10 часов. Почтовые от
деления были открыты, но все 
службы не работали за исключе
нием тех, где выдаются жетоны 
для телефонных разговоров.

Агентство отмечает, что населе
ние «сочувственно' отнеслось» к 
этой забастовке. Когда один пред
приимчивый водитель пытался ор
ганизовать перевозку пассажиров 
на частном автоб.усе в самом цент
ре столицы, он не нашел клиен
тов.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский политехнический инсти
тут им. С. М. Кирова приглашает 
посетить итоговую ВЫСТАВКУ 
НАУЧНО - ИССЛЕДОВ А  Т Е Л Ь- 
СКИХ И НАУЧНО-МЕТОДИЧЕ
СКИХ РАБОТ ИНСТИТУТА ЗА 
1959 ГОД.

Адрес: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 30, актовый зал.

Выставка работает с 1 по 23 фев
раля 1960 г. (кроме воскресений) с 
13 до 17 часов.

Томская автомобильная школа 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР НА КУР
СЫ ШОФЕРОВ ТРЕТЬЕГО 
КЛАССА; обучение за счет, авто
хозяйств с отрывом от производ
ства. Срок обучения 4 месяца.

Здесь же требуются: инструкто
ры практического вождения и про
изводственного обучения, препода- 
Baienii автодела, техничка, авто
слесарь.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 34, телефон 30-95.

________________________ 2— 1

Томской лесоперевалочной базе 
требуются I плановик, бухгалтер, 
знакомый с плановой работой.

Здесь же продается в неограни
ченном количестве горбыль по цене 
80 руб. за кубометр.

Обращаться: г. Томск, поселок 
мясокомбината. 1-а. 2— 1

НОВОСИБИРСКИЙ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ 
ИНСТИТУТо б ъ я в л я ет  набор сл у ш а т е л е й  на п о д го т о в и т е л ь н ы е  курсы

Занятия на курсах будут проводиться: для поступающих на 
факультет механизации — с 15 апреля по 20 июля 1960 года, 
на агрономический и зоотехнический факультеты — с 15 мая 
по 20 июля 1960 года.

Курсы платные, с отрывом от производства. Плата за обуче
ние для поступающих на факультет механизации — 250 руб., 
на агрономический и зоотехнический — 175 руб. Плата за 
обучение командированных совхозами, колхозами и другими 
хозяйствами на курсы производится за счет этих хозяйств на
личными или путем перечисления на счет института № 14108 в 
Октябрьском отделении т'’осбанка г. Новосибирска не позднее 
1 апреля 1960 года.

Принятые на курсы обеспечиваются общежитием. Для за
числения на курсы подаются следующие документы: заявле
ние, документ о среднем образовании в подлиннике, автобио
графия, характеристика с места работы или рекомендация от 
хозяйства, медицинская справна по форме № 286, три фото
графии (размером 3 Х 4 ).

Документы и заявления направлять по адресу: г. Новосш 
бирск, 9, улица Большевистская, 172, сельскохозяйственный 
институт, учебная часть, телефон 37-461.

ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Я К У  P C
на замещение вакантных должностей:

заведующих кафедрами теплотехники, теплоэнергетики и 
теоретической механики (профессора или доценты); доцентов, 
старших преподавателей кафедр: инженерной геологии основа
ний и фундаментов, архитектуры, строительных и дорожных 
машин и автомобильных дорог (по специальности строительст
во дорог и мостов).

В конкурсе могут принимать участие также высококвалифи
цированные специалисты с большим производственным ста
жем, не имеющие степени и звания.

Срок конкурса — 1 месяц со дня опубликования.
Адрес института; г. Томск, Соляная площадь, 2.

Томскому строительно-монтаж
ному управлению «Запсибхлеб- 
строя» требуются на постоянную 
и временную работу: плотники, 
каменщики, столяры, слесари- 
сантехники в разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 204.

Американское ракетное снаряжение 
направляется в Западную Германию

НЬЮ-ЙОРК, 31 января. 
(ТАСС). Как сообщило вчера 
агентство Ассошиэйтед Пресс, из 
американского военного порта 
Бруклин отправилось грузовое 
судно специального назначения 
«Таурус». На его борту — снаря
жение для батальона американ-

че-ской армии, обслуживающего 
тыре ракетные базы в Западной 
Германии.

Когда это снаряжение, под
черкивает агентство, доставят на 
место, весь батальон будет воору
жен новейшим ракетным ору
жием.-

ПОГОДА

Горхлебторгу на постоянную ра
боту требуются: продавцы, достав
щики хлеба на дом, лоточницы, 
рабочие магазинов.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина. 14, отдел кад
ров. 2— 1

УНР-290 требуются: каменщи
ки, плотники, бетонщики и разно
рабочие (мужчины и женщины).

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 59, отдел кадров. 3— 1

Автохозяйству № 4 облавтотре- 
ста срочно требуется главный бух
галтер на самостоятельный баланс.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шишкова, 13. 2— 1

Томскому автотресту требуются: 
главный инженер автохозяйства, 
инженер или техник по нормиро
ванию труда, экономисты и бух
галтеры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10. 2— 2

Томскому обллесурсу требуются 
для работы в аппарате урса; 
старший товаровед, товароведы 
и в районы области — инспекто
ра общественного питания, бух
галтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск. Кузнеч
ный взвоз, 12, отдел кадров.

______________________________ 2— 2

Областному совету ДСО «Спар
так» требуются рабочие на трам
плин в поселке Степановна.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, 8. 2 — 2

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» на постоянную 
работу требуется опытный заведу
ющий складом готовой продукции.

Обращаться: г. Томск, улица Си-
---- ------ -------------- --------- ----------- -------------------- ------- ■- —■ бирская, 5, отдел кадров. 2— 1 ___

Апоес редакции- гор Томск просп. им. Ленина, йб, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора— 51-75. ответ, секретаря — 31.19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды—47-45, 
BV3 0B школ и КУЛЬТУРЫ—42-46 сельского хозяйства—37-39, промышленного — 37.75, отдела писем — 37-38 и 31^7, отдела информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36. 
вузов, школ и . директора типографии — 37-72, стенографистки — 52-02.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 3 февра- 
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами слабый снег, метель, ветер

юго-восточный, с переходом на юго- 
западный,-7— 12 метров в секунду, 
температура воздуха по крайним 
северным районам 5— 10, по 
остальным — О— 5 градусов моро
за.

Гр-ка Синельникова Лидия Ва
сильевна, проживающая в г. Том
ске, поселок Черемошники, улица 
Пермская, 1, кв. 12, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Синельниковым Александром Ва
сильевичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 9-го участка г. Том
ска

Коллектив сотрудников уп
равления внутренних дел Том
ского облисполкома с прискор
бием извещает о преждевре
менной смерти сотрудника 
. БЫКОВА

Федора Алексеевича, 
последовавшей 1 февраля 

1960 года, и выражает глубокое 
соболезнование семье покойно
го.

Томскому Дому ученых требу
ются: дворник, уборщица и вах
тер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 45, в канцелярию, с 
11 час. до 3 час. дня.

Гр-ка Байгулова Вера Василь
евна, проживающая в г. Томске, 
улица Профсоюзная, 13, кв. 12, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Байгуловым Васи
лием Степановичем, проживающим 
там же.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 9-го участка г. 'Том
ска.

Гр-н Пахомов Виктор Григорье
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Красноармейская, 8, кв. 1, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Пахомовой Татья
ной Степановной, проживающей в 

г. Красноярске, Кировский район, 
улица Степная, 5.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде г. Красноярска.
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